

## Con cuatro opciones, se pone en marcha la temporada de verano en los balnearios de San Nicolás

A la espera de definiciones en relación a la autorización de uso del puente vehicular que conecta con las playas ubicadas sobre el Paraná, hoy sábado quedarán oficialmente habilitados los balnearios de la Rycsa, Molino Santa Clara, La Emilia y Conesa. Funcionarán los fines de semana, de 13:00 a 19:00. **En Foco 2**

Sábado 14.12.2024 • 20 páginas • Año XCVIII • Nº 33.644 • www.diarioelnorte.com.ar

@diarioelnortesn    

**Kueider presentó un amparo y busca ser restituido** Nacional 10

**Mauricio Macri se quejó del “destrato” del Gobierno** Nacional 11

**Dólar libre: las cotizaciones operaron en alza** Nacional 12

● DEL 11 AL 14 DE MARZO EN EL PREDIO FERIAL Y AUTÓDROMO SAN NICOLÁS

# Expoagro agotó la disponibilidad de lotes para una edición 2025 que tendrá mucha rosca política

Fuentes de la organización confirmaron a EL NORTE que se alcanzó el «sold out» para la mega muestra agro industrial que, por octavo año consecutivo, tendrá como escenario al predio ferial y autódromo San Nicolás. Por ser un año electoral, se espera la llegada a funcionarios de primera línea, y referentes de las distintas fuerzas políticas. Nuevamente, la ciudad concentrará la atención de todo un país, del 11 al 14 de marzo. **Local 3**



## LA NAVIDAD EN SAN NICOLÁS COMENZÓ A CELEBRARSE EN PLAZA MITRE

Palpitando las fiestas, la ciudad inició ayer viernes su tradicional evento “La hora de la Navidad”, que continuará en la presente jornada desde las 19:00. Enmarcado con una decoración festiva e innovadora, repleta de luz y color, se desarrollaron diversas propuestas de música en vivo y foodtrucks, a lo que se sumó la presencia de Papá Noel, que recorrió la zona centro y luego recibió a los niños en su casita. **Local 5**

### TENSIÓN EN LA UP3

#### El agente que se atrincheró, a disposición de la justicia

Luego de más de tres horas lograron que Javier Gómez depusiera su actitud. Cuando debían retirarle el arma reglamentaria, amenazó con suicidarse al ser informado de una denuncia por abuso sexual. **Policiales 7.**

### POLÍTICA

#### Milei calificó de “inválida” la sesión que expulsó a Kueider

El jefe de Estado aseguró que la Vicepresidenta Victoria Villarruel fue notificada del viaje a Italia “48 horas antes de la sesión”, por lo que no debió presidir el encuentro en el que se expulsó al senador entrerriano. **Nacional 10**

### FÚTBOL LOCAL

#### Se define el campeón del Torneo Clausura

**Deportes 17**

## CUATRO ESPEJOS DE AGUA EN DISTINTAS ZONAS DEL PARTIDO

# Hoy se pone en marcha la temporada de verano en los balnearios de San Nicolás

A la espera de definiciones en relación a la autorización de uso del puente vehicular que conecta con las playas ubicadas sobre el Paraná, hoy sábado quedarán oficialmente habilitados los balnearios de la Ryrsa, Molino Santa Clara, La Emilia y Conesa. Funcionarán los fines de semana, de 13:00 a 19:00.



De la redacción de EL NORTE  
[redaccion@diarioelnorte.com.ar](mailto:redaccion@diarioelnorte.com.ar)

La temporada de verano 2024/5 en los balnearios de San Nicolás quedará oficialmente inaugurada hoy sábado. Son cuatro las playas habilitadas en el distrito, ubicadas en zona norte, sur, y otras dos en las delegaciones. La novedad de este verano es la puesta en funciona-

miento del balneario Molino Santa Clara (arroyo Del Medio), recuperado para uso familiar. El Intendente Santiago Passaglia recorrió la zona junto a su equipo de trabajo y explicó que "recuperar estos lugares es muy importante porque los vecinos tienen opciones de calidad más cerca de su casa, donde pueden compartir un momento libre con la familia y con amigos".

Además, se habilitarán hoy los sectores de playas de la Ryrsa (arroyo Ramallo), La Emilia y Conesa, ambos sobre el arroyo Del Medio. En todos los casos, funcionarán los fines de semana de 13:00 a 19:00. Se colocaron sombrillas y cartelera para brindar mayor comodidad y seguridad a las personas que asistan a esos espacios.

## Servicios

"Los nicoleños tendrán cuatro balnearios para visitar este verano. A los de La Emilia y la Ryrsa que ya venían funcionando, se suman a partir de mañana Conesa y el Molino Santa Clara. Este último tiene un entorno natural hermoso y con zonas verdes", explicó Matías Grams, secretario de Gobierno municipal. Los balnearios cuentan con diferentes servicios, además de guar-

daídas. Serán un atractivo más para los turistas que lleguen al Partido de San Nicolás. Mientras tanto, aún no hay definición oficial sobre la habilitación del puente vehicular que conecta con los balnearios ubicados sobre el río Paraná, Barranquitas y El Arenal. El municipio hizo las gestiones para que el puente vuelva a ser utilizado. Podría haber novedades en los próximos días.

quiénes  
somos



Director: Fernando Daniel Curas  
Propietario: EL NORTE Editora y Periodística S.A.  
REGISTRO DND en Trámite  
web-site: [www.diarioelnorte.com.ar](http://www.diarioelnorte.com.ar)

## Dirección, Administración y Talleres:

Francia 64 Cod. Postal 2900 HVB-  
San Nicolás-Pcia. de Bs. As. Argentina  
Tel. (0336) 4422136-4422112-4424345-  
4451700-4451750-4424983

E-Mail: [diarioelnorte@diarioelnorte.com.ar](mailto:diarioelnorte@diarioelnorte.com.ar)  
[elnortesannicolas@gmail.com](mailto:elnortesannicolas@gmail.com)

## Administración:

Atención:  
lunes a viernes de 8.30 a 15.30 hs.  
[administracion@diarioelnorte.com.ar](mailto:administracion@diarioelnorte.com.ar)

## Socio de:

**ADEPA** (Asociación de Entidades Periodísticas Argentinas)  
**SIP** (Sociedad Interamericana de Prensa)  
**ADIRA** (Asociación de Diarios del Interior de la República Argentina)

## Distribución y venta en:

**General Rojo**  
**MAXIKIOSCO MOLPHY**  
Avda. San Martín Cel. 154326567  
**Erézcano CASA FONTANA** Tel. 4491241  
**Villa Constitución**  
Distribuidora Pte. Perón 538

DEL 11 AL 14 DE MARZO EN EL PREDIO FERIAL Y AUTÓDROMO SAN NICOLÁS

# Expoagro agotó la disponibilidad de lotes para una edición 2025 que tendrá mucha rosca política

Fuentes de la organización confirmaron a EL NORTE que se alcanzó el «sold out» para la mega muestra agro industrial que, por octavo año consecutivo, tendrá como escenario al predio ferial y autódromo San Nicolás. Por ser un año electoral, se espera la llegada a funcionarios de primera línea, y referentes de las distintas fuerzas políticas. Nuevamente, la ciudad concentrará la atención de todo un país, del 11 al 14 de marzo.



De la redacción de EL NORTE  
[redaccion@diarioelnorte.com.ar](mailto:redaccion@diarioelnorte.com.ar)

“Llegamos al sold out”. Con esa afirmación, fuentes de la empresa Exponenciador, organizadora de la mega muestra Expoagro, le confirmaron a este diario que se agotó la disponibilidad de lotes para expositores de la edición 2025 de la feria agro industrial a cielo abierto más importante de Sudamérica.

Del 11 al 14 de marzo, San Nicolás volverá a ser epicentro de los agonegocios. Las principales compañías productoras de maquinarias agrícolas, desarrolladores tecnológicos, entidades bancarias, y productores de todo el país participarán de una cita que moviliza a decenas de miles de visitantes, y que genera negocios por cientos de millones de dólares. Cabe resaltar que la unión estratégica entre Exponenciador e YPF, que comenzó en 2020, continúa fortaleciéndose. Debido a los resultados y a la sinergia lograda entre dos referentes del sector del agro que apuestan al desarrollo de

● **La edición 2025 tendrá el infaltable condimento político de los años impares. En efecto, Expoagro precederá a las elecciones legislativas del año próximo.**

la cadena agroindustrial argentina, se renovó la alianza estratégica por tres años 2025, 2026 y 2027 con el objetivo de continuar potenciando el valor de Expoagro.

Además de ello, la edición 2025 tendrá el infaltable condimento político de los años impares. En efecto, Expoagro precederá a las elecciones legislativas del año próximo, con lo cual queda garantizada la llegada a la ciudad de funcionarios de primera línea, y referentes de las distintas fuerzas políticas. El presidente Javier Milei, probablemente, llegue acompañado de miembros

de su Gabinete. También Axel Kicillof, máximo mandatario provincial, arribará junto a su ministro de agronomía, entre otros funcionarios. Además, legisladores que intentarán acceder a una banca como aquellos que buscarán revalidar su lugar en el Congreso o en la Legislatura se acercarán a decir presente en alguna de las cuatro jornadas de un evento de alto voltaje político. El Intendente Santiago Passaglia será anfitrión de todos ellos, como también de empresarios de distintos sectores de la economía argentina. Las elecciones legislativas 2025 tendrán dos momentos cruciales: las Primarias, Abiertas, Simultáneas y Obligatorias (PASO) del 3 de agosto. Y, el 26 de octubre, las generales que determinarán finalmente los nuevos senadores y diputados que ocuparán los escaños del Congreso.

**Más de 60 compañías**

Entre las más de 60 compañías que vienen por primera vez o regresan después de varios años

● **EL NORTE volverá a ser media partner de un evento que, durante cuatro jornadas, concitará la atención del mundo agrícola, industrial, crediticio y también político.**

con toda su experiencia, en Expoagro 2025 estarán ACA, Expana, Turbodisel y KWS, cuatro empresas que reafirman su compromiso con el agro a través de la megamuestra más importante de Latinoamérica. Allí, podrán mostrar sus avances e innovaciones hacia un público cada vez más selectivo y profesionalizado.

**La Asociación de Cooperativas Argentinas (ACA)** se presenta en Expoagro 2025 con el objetivo de mostrar la fortaleza y amplitud del sistema cooperativo agropecuario

en Argentina. Con más de 100 años de historia, ACA es la red cooperativa más grande del país, abarcando 550 localidades y a más de 50.000 productores.

“Buscamos que cada visitante identifique a ACA y a nuestras cooperativas como un socio estratégico que respalda al productor en su localidad y contribuye al desarrollo agroindustrial del país”, afirmó Francisco Farrás, presidente de ACA.

En su stand de 1700 m2, exhibirá cómo acompaña a los productores en cada etapa del ciclo agrícola, desde insumos hasta servicios logísticos, con un fuerte énfasis en la sostenibilidad y el desarrollo local. También se pondrá en evidencia el compromiso ambiental y el desarrollo local que tiene la compañía.

“Estamos convencidos de que la forma sostenible de producir reside en la unión y la confianza. En Expoagro 2025 queremos que los visitantes vivan la experiencia de ser parte de nuestro tejido cooperativo”, señaló Farrás.

PREVÉN UNA PREINSCRIPCIÓN DESPUÉS DEL 20 DE DICIEMBRE

# La UTN San Nicolás apuesta al futuro tecnológico regional con una nueva carrera: Ingeniería en Sistemas

Tras un proceso de casi una década de gestiones, la Facultad Regional San Nicolás de la UTN se encamina a dictar en 2025 la carrera de Ingeniería en Sistemas. Los estudiantes interesados deberán completar un curso introductorio en febrero. El vicedecano Tomás Avetta explicó a Radio U cómo se concretó este avance y destacó su impacto para la zona. También, opinó sobre la rendición de gastos que exigirá el Gobierno Nacional a las universidades.

De la Redacción de EL NORTE  
[redaccion@diarioelnorte.com.ar](mailto:redaccion@diarioelnorte.com.ar)

La Facultad Regional San Nicolás de la UTN está a un paso de incorporar a su oferta académica la carrera de Ingeniería en Sistemas, un proyecto que se gestó durante casi una década. La confirmación definitiva depende de la aprobación final de la CONEAU (Comisión Nacional de Evaluación y Acreditación Universitaria), cuya resolución se espera en los próximos días. El ingeniero Tomás Avetta, vicedecano de la institución, conversó con Radio U sobre los detalles y expectativas de este logro académico. “Desde 2015 venimos trabajando para incorporar esta carrera. Con la colaboración del intendente, de Ismael y Manuel (Passaglia), venimos trabajando en conjunto para poder poner esta carrera en nuestra ciudad y que tengan un impacto regional”, afirmó Avetta.

Ingeniería en Sistemas será la sexta carrera de ingeniería que se ofrecerá en la Facultad y promete ser un pilar fundamental en la formación de profesionales para una región en constante crecimiento tecnológico. La decisión de sumar esta carrera responde a la creciente demanda de perfiles especializados en tecnología y automatización. “Las ingenierías tienen un alto impacto y una buena inserción laboral”, detalló el ingeniero, destacando que hoy “la tecnología es fundamental y es transversal a todo tipo de actividades”.

## Oferta complementaria

“La industria tiende a sistematizar y a automatizarse”, destacó y a la vez mencionó que también “cualquier tipo de actividad que realice cualquier profesional -un contador, un abogado, un médico- está trabajando con un sistema”. En ese sentido, indicó que es clave contar con esta formación en nuestra región y “no tener que estar buscando un profesional que venga de Rosario, de Buenos Aires



o de cualquier otra provincia”.

El nuevo programa también busca complementar la oferta actual de la Facultad, que incluye ingenierías más tradicionales como Mecánica, Industrial y Electrónica.

Ingeniería en Sistemas “se complementa muy bien”, especificó el vicedecano y agregó: “Nos va a generar una actividad interesante en el marco de las actividades socio-productivas de la ciudad y eso es importante”.

Aunque la inscripción formal aún no está abierta, se prevé una preinscripción después del 20 de

diciembre. Los estudiantes interesados deberán completar un curso introductorio en febrero. “Queremos garantizar calidad educativa”, destacó Avetta. Al respecto, aclaró que las aulas tienen una capacidad limitada y que van a priorizar un ambiente de aprendizaje óptimo para los futuros ingenieros.

## Rendición de gastos

El largo camino para incorporar Ingeniería en Sistemas estuvo marcado por la necesidad de adaptar la estructura presupues-

taria de la universidad. “Hicimos reestructuraciones internas”, explicó el vicedecano e indicó que optimizaron recursos para que el impacto financiero de esta nueva carrera sea mínimo para el Estado. Consultado sobre la reciente decisión del Gobierno Nacional de exigir, a través de un decreto, a las universidades la rendición de sus gastos, Avetta respondió: “Me parece que está bien, que auditen lo que tengan que auditar”.

A la vez, mencionó en el caso de la Facultad Regional San Ni-

colás “no manejamos dinero discrecional” y que “el 95% del presupuesto se destina a salarios y servicios”. En tanto, con la implementación de Ingeniería en Sistemas, la UTN San Nicolás se posiciona como referente educativa en tecnología en el norte bonaerense.

La meta es formar profesionales que impulsen el desarrollo tecnológico de la región. En ese sentido, se especula que esta carrera atraiga a más de 200 estudiantes y que sea un éxito garantizado.

## EN PLAZA MITRE

# La hora de la Navidad reunió a cientos de familias nicoleñas en la primera de sus dos jornadas

Palpitando las fiestas, San Nicolás inició ayer viernes su tradicional evento navideño en la plaza Mitre, que continuará en la presente jornada desde las 19:00. Enmarcado con una decoración festiva e innovadora, repleta de luz y color, se desarrollaron diversas propuestas de música en vivo y foodtrucks, a lo que se sumó la presencia de Papá Noel, que recorrió la zona centro y luego recibió a los niños en su casita.



El evento, organizado por la municipalidad, continuará hoy sábado 14 -desde las 19:00-, con la participación especial de Los Cadillosos Fabulacs.

De la Redacción de EL NORTE  
[redaccion@diarioelnorte.com.ar](mailto:redaccion@diarioelnorte.com.ar)

“La hora de la Navidad” en la plaza Mitre fue el punto de encuentro de cientos de familias nicoleñas que disfrutaron -desde las 19:00 de ayer viernes- de la puesta en escena de una amplia variedad de coros que entonaron los tradicionales villancicos y típicas melodías de esta época de celebración.

La calidez de la noche acompañó favorablemente las actividades, ya que se desarrollan al aire libre, donde los presentes también accedieron a diferentes ofertas gastronómicas a través de foodtrucks. La propuesta continuará hoy sábado para que todos los nicoleños renueven su espíritu navideño.

Entre los atractivos de ayer, Papá Noel fue el gran esperado por los más pequeños, que recorrió la zona centro con su trineo, acompañado por sus renos y duendes, tras lo cual, llenó de magia su casita ubicada en la plaza Mitre donde recibió a los niños.

## Espectáculos

El evento, que comenzó ayer y tendrá continuidad hoy, cuenta con diversos espectáculos musicales, a cargo del Coro Municipal de Niños, Coro Municipal de Jóvenes, Coro Estable Municipal de San Nicolás, Coro de la Escuela de la Paz y Agrupación Coral Liber canto. Además, como artistas invitados participarán el Dúo Itaú, Lucas Cuevas, Eugenio Canals y Gustavo Godoy. La dirección general estuvo a cargo de Gonzalo Martín.

Como ya es habitual, el lugar contó con una decoración especialmente diseñada para comenzar a vivir la Navidad, repleta de luz y color que llama a los visitantes a retratar la experiencia. El evento, organizado por la municipalidad, continuará hoy sábado 14 -también desde las 19:00-, con la participación especial de Los Cadillosos Fabulacs.

## Caravana navideña

La próxima salida de la caravana navideña será mañana domingo en la zona sur. Después llegarán

las recorridas de la zona norte el martes 17; un itinerario desde la zona oeste hasta La Emilia el miércoles 18; las localidades de Conesa, Erézcano, General Rojo, Villa Esperanza y Campos Salles (incluido también barrio California) el jueves 19; la zona sur el sábado 21; y las zonas este y centro el domingo 22.

Por último, habrá una actividad de cierre para la edición 2024 de la Caravana Navideña el lunes 23 de diciembre en el Teatro San Nicolás.

● El evento, organizado por la municipalidad, continuará hoy sábado 14 -desde las 19:00-, con la participación especial de Los Cadillosos Fabulacs.

Despedí el año en nuestro restaurante

DURANTE TODO DICIEMBRE

MENÚ SUGERENCIA

<i>Plato Principal</i>	<i>Postre</i>
Tournedo de lomo con salsa duxelle, salteado de papines y ratatouille de vegetales de estación	Choux de crema de caramelo relleno de salted caramel

Precio por persona **\$29.000**

Hacé tu reserva previa al **336 4666565**

Los Nogales RESTAURANTE

## ADVIERTEN POR EL DESFINANCIAMIENTO EN FERROCARRILES

# Fuerte deterioro del servicio de trenes que une Rosario-Retiro: un viaje duró casi 15 horas

La falta de mantenimiento e inversión hace que el servicio se desmorone lentamente. La situación de las locomotoras resulta apremiante. Hay pocas y las que están a disposición tienen problemas de manera recurrente. Eso implica que la máquina averiada pasa días enteros fuera de circulación, poniendo en riesgo el servicio.

De la redacción de EL NORTE  
[redaccion@diarioelnorte.com.ar](mailto:redaccion@diarioelnorte.com.ar)

El tren Rosario-Retiro el viernes pasado salió a las 3 de la mañana y llegó a Buenos Aires alrededor de las 17.30, tras la reposición de dos locomotoras averiadas. Fueron 300 kilómetros en catorce horas y media. Una vez más, el servicio ferroviario protagoniza un triste episodio.

La descomposición de la locomotora principal retrasó el viaje y después de esperar la llegada de la auxiliar, el viaje parecía reanudado. Sin embargo, la formación de repuesto también se rompió y los pasajeros tuvieron que esperar una nueva máquina para continuar. El viaje a la capital terminó costando dos locomotoras y casi quince horas de viaje.

Lo cierto es que la situación de las locomotoras resulta apremiante. Hay pocas y las que están a disposición tienen problemas de manera recurrente. Eso implica que la máquina averiada pasa días enteros fuera de circulación, poniendo en riesgo el servicio. Sumado a esto, la falta de repuestos hace que el problema se extienda más de lo previsto. La falta de mantenimiento e inversión hace que el servicio se desmorone lentamente. "Lo dejan caer por su peso, no hay inversión en manteni-



miento, ni reparación de locomotoras ni de coches ni de material rodante", expresó Mariano Antenore, referente de Amigos del Riel. La situación de las locomotoras resulta apremiante. Hay pocas y las que están a disposición tienen problemas de manera recurrente. Eso implica días enteros de suspensión del servicio, ya que no existe en Rosario un taller que las repare y deben ser enviadas a Buenos Aires. Sumado a esto, la falta de repuestos hace que el problema se extienda más de lo previsto.

"Es necesario que se destinen re-

ursos económicos y humanos para levantar la situación actual", había expresado el referente de Amigos del Riel, Mariano Antenore, a comienzos de agosto. Por otro lado, Antenore había asegurado que es una situación general que tiene el Ferrocarril Mitre, sobre todo en problemas relacionados a su flota de locomotoras. "Hay una notable cantidad de desperfectos técnicos y dentro de ese contexto cae el servicio regional", había indicado.

"Hay que tomar las cosas en serio, es un servicio público esencial y se

debe mantener. Hay un desinterés manifiesto por parte de las autoridades, por parte de la esfera política. No así del personal, que le pone el pecho e intenta seguir andando como se sea", había reconocido Antenore.

"Nosotros en diciembre nos imaginamos que esto podía pasar", había manifestado Antenore y agregó: "Basta con no comprar repuestos, con no invertir y el servicio se cae solo".

### Un ejemplo del desfinanciamiento

Tal como informara EL NORTE,

Trenes Argentinos Infraestructura (ADIF) dio de baja una licitación para la instalación de barreras automáticas en el corredor Buenos Aires – Rosario, tras dos años de demoras, según publicó el sitio especializado En el Subte.

El proyecto establecía 35 barreras automatizadas para la protección de varios pasos a nivel ubicados en las localidades de Zárate, Alsina, Baradero, San Pedro, Gobernador Castro, El Paraíso, Villa Ramallo, Villa General Savio, San Nicolás, Theobald, Fighiera y Villa Gobernador Gálvez.

La licitación había sido lanzada por Trenes Argentinos Infraestructura (ADIF) en julio de 2022, pocas semanas más tarde de que la administración de la infraestructura de vías del corredor fuera recuperada por el Estado en el tramo Zárate-Coronel Aguirre que hasta ese entonces dependía de la carguera NCA. Dos empresas se habían presentado a la licitación, pero la adjudicación de las obras nunca se hizo y, ahora, se dio de baja.

La instalación de las barreras automáticas es clave para mejorar los estándares de seguridad de la traza, lo que a su vez permitiría mejoras de los tiempos de viaje por el aumento de la velocidad de circulación de los trenes, y en paralelo habilitaría mayores frecuencias.

VAMOS  
VIENDO



LUNES A VIERNES  
DE 9 A 12 HS



@VAMOSVIENDORADIO10

## MÁXIMA TENSION EN LA UP3

# El agente penitenciario que se había atrincherado permanece a disposición de la justicia

Luego de más de tres horas de tensión lograron que el agente del servicio penitenciario que se había atrincherado depusiera su actitud. El hombre, a quien debían retirarle el arma reglamentaria, amenazó con suicidarse al ser informado de una denuncia por abuso sexual. Trascendió que habría tomado de rehén a una oficial embarazada, pero en su declaración en fiscalía la mujer aseguró no haber sido víctima de ningún delito.

De la redacción de EL NORTE  
[redaccion@diarioelnorte.com.ar](mailto:redaccion@diarioelnorte.com.ar)

Momentos de gran incertidumbre y temor se vivieron ayer a la mañana en la Unidad Penal N° 3 de nuestra ciudad. Un agente del servicio penitenciario permaneció por más de tres horas atrincherado en la guardia de la base operativa. El hombre, identificado como Javier Gómez, sufrió una crisis nerviosa luego de que una oficial le informara acerca de una denuncia presentada por otra agente penitenciaria por abuso sexual y le pidiera la entrega del arma. El hombre amenazó con suicidarse mientras dos guardiacárceles que estaban en el lugar intentaban persuadirlo. La tensa situación fue confusa y aunque trascendió que el hombre habría mantenido de rehén a la agente que se encuentra embarazada, en su declaración ante el fiscal en turno la mujer aseguró no haber sido víctima de ningún delito. El guardia penitenciario fue persuadido tras más de tres horas de tensión y trasladado a la Comisaría Segunda donde fue demorado hasta tanto lo notificaran de la denuncia por abuso sexual en su contra que había sido presentada el día anterior.

En diálogo con EL NORTE, el fiscal Jorge Leveratto a cargo de la UFI N°15 informó el resultado de la toma de testimonio a la mujer supuestamente mantenida como rehén. "Camila Arroyo, manifestó no haber sido víctima de ningún delito. En el relato de los hechos expresó en fiscalía que le comunicaron a Gómez que había una denuncia en su contra, que se la comunicó un superior en momentos en que ella llegaba. El agente le preguntó si sabía algo de eso, ella le dijo que sí, que estaba enterada de la denuncia. Entonces el hombre sacó un arma que tenía en una mochila y manifestó que se iba a pegar un tiro, pero no lo intentó, lograron sacarle el arma enseguida, no apuntó a nadie, no amenazó a nadie" informó el fiscal. "A Camila Arroyo la preservaron en una oficina, la situación era muy tensa debido a que el hombre insistía en que le devolvieran el arma para trabajar por lo que debieron convocar a la superioridad. A raíz de ello la mujer tuvo una crisis nerviosa, pero no fue víctima de ningún delito. Se labraron actuaciones por averiguación de ilícito, se secuestró el arma de fuego y se lo derivó a la Comisaría Segunda a los fines de que lo vea el médico de po-



licia para que se le extraiga sangre para ver si estaba alcoholizado o no. Pero no hay delito. Después, respecto de las actuaciones administrativas y todo lo que tiene que ver con su función se encargará el ministerio de seguridad. Lo que hicimos desde la fiscalía es aprovechar la oportunidad para informarle al Juzgado de Garantías N°2 que Gómez se encontraba en la dependencia para que procedan a notificarlo de una prohibición de acercamiento en protección de la víctima en la causa por abuso sexual que se encuentra en

investigación", concluyó el fiscal Jorge Leveratto.

## Los hechos

El preocupante episodio se desencadenó alrededor de las 10.30 de la mañana de ayer viernes en la Base Operativa de la Unidad Penal, donde se efectúan los traslados de detenidos, cuando el agente del servicio penitenciario Javier Gómez, fue notificado de que pesaba en su contra una denuncia por abuso sexual por parte de una compañera de trabajo. La mujer había denunciado en fiscalía

que, el día anterior, Gómez habría avanzado con tocamientos sin su consentimiento cuando ambos se encontraban en un sector de Tribunales en oportunidad de desarrollarse un juicio por jurados. Luego de enterarse de que había sido denunciado, el agente amenazó con suicidarse y se desató una confusa y tensa situación que se prolongó hasta las 13.30 cuando el guardia penitenciario pudo ser finalmente trasladado a la Comisaría Segunda donde permaneció en calidad de demorado hasta tanto fuera revisado por los médicos y notificado por el juez de Garantías.

El agente, oriundo de barrio Ivba, es suboficial y tendría una antigüedad en el servicio de aproximadamente 15 años. Ingresó cumpliendo funciones en la UP N°13 de Junín y consiguió el traslado a San Nicolás hace 7 años. También trabaja haciendo custodias (por este motivo se habría desatado la crisis cuando intentaron quitarle el arma).

Entre tanto Camila Arroyo fue trasladada al hospital San Felipe, para ser evaluada por su embarazo, asegurarse de que no presentara lesiones tras lo cual fue dada de alta. Luego prestó declaración ante la UFI N°15.

[www.diarioelnorte.com.ar](http://www.diarioelnorte.com.ar)

SEGUINOS EN NUESTRAS REDES

@diarioelnortesn







[www.diarioelnorte.com.ar](http://www.diarioelnorte.com.ar)

EL NORTE

## efemérides

Hoy sábado, como cada 14 de diciembre, se celebra el Día Mundial del Mono, una fecha de la cual se desconoce sus orígenes, pero su popularidad se debe a los estudiantes de la Universidad de Michigan en los Estados Unidos, que tomaron la fecha en donde realizan diversas actividades artísticas con exposiciones de esculturas, pinturas y demás temáticas en honor a todos los seres simiescos.

1887 - Nace en la ciudad bonaerense de San Fernando el escultor, pintor, músico, inventor y astrólogo esotérico Xul Solar (Oscar Agustín Alejandro Schulz Solari). Su obra recorrió el mundo. Inventó una lengua universal a la que llamó "parlengua".

1986 - Dirigido por Héctor "Bambino" Veira, el Club Atlético River Plate gana su primera Copa Intercontinental al vencer por 1-0 al campeón europeo, el Steaua de Bucarest rumano, en partido disputado en Tokio.

1991 - La banda de rock Soda Stereo ofrece un recital en la avenida 9 de Julio de Buenos Aires ante más de 250.000 espectadores, un récord de audiencia en espectáculos en espacios públicos.

1993 - A la edad de 90 años muere en Buenos Aires la escritora y poeta Silvina Ocampo, figura fundamental de la literatura argentina del siglo XX. Ganó un premio Konex en 1984.

2003 - En el estadio Yokohama de Japón, el Boca Juniors dirigido por Carlos Bianchi gana su tercer título mundial de clubes al vencer por penales al Milan italiano en partido que había terminado con un empate 1-1. El "Pato" Roberto Abbondanzieri fue el héroe de la jornada al atajar dos penales.

# "El Círculo" de San Nicolás animó el cumpleaños 38 de Wanda Nara

Wanda Nara celebró sus 38 años con una lujosa fiesta en Santa Bárbara, donde Oscar Pérez, conocido payaso de San Nicolás, animó el evento con su talento. Pérez, reconocido por su trayectoria nacional como "El Círculo", se destacó junto a L-Gante, quien organizó la fiesta y ofreció un show musical.

**Valentín Cúneo**

[redaccion@diarioelnorte.com.ar](mailto:redaccion@diarioelnorte.com.ar)

El pasado 10 de diciembre, Wanda Nara festejó sus 38 años en su residencia de Santa Bárbara con una fiesta inolvidable que incluyó sorpresas, música y un ambiente único. Entre los momentos más destacados de la noche estuvo la participación de Oscar Pérez, un reconocido payaso de San Nicolás y líder de "El Círculo", quien se encargó de animar el evento con su talento y carisma.

Pérez, conocido por su trayectoria en programas de televisión y producciones a nivel nacional, conquistó a los invitados con una performance llena de humor y energía. La celebración, con temática al estilo «Fiebre de sábado por la noche», incluyó un piso luminoso, una barra de tragos y un cartel LED personalizado que sumaron un toque especial a la noche.

El evento también contó con la presencia de L-Gante, pareja de Wanda, quien no solo organizó la fiesta, sino que ofreció un breve show desde una tarima, interpretando su éxito "Perrito malvado" y animando a los presentes.

### "Una fiesta muy descontracturada"

Oscar Pérez y Celeste Quijada, también integrante de "El Círculo",



relataron la experiencia en el programa Única Dosis (Radio U FM 89.9). "Fue una fiesta muy descontracturada, con buena onda y un ambiente relajado. Todos estaban súper cómodos, incluso se tiraron a la pileta y la pasaron genial", comentó Pérez.

Ambos destacaron la amabilidad de L-Gante durante la celebración: "Bajó de la camioneta, saludó a todos con mucho respeto y se sacó fotos con quienes se lo pedían. Nos sorprendió su atención hacia los invitados y el afecto genuino que se percibe

entre él y Wanda", añadió Quijada.

Asimismo, desmintieron rumores sobre denuncias o incidentes en la fiesta: "No hubo policía ni situaciones conflictivas. Pareció más una jugada mediática por no haber invitado a la prensa. Todo fue súper tranquilo", aseguró Quijada.

### Fuerte presencia en San Nicolás

Oscar Pérez aprovechó para hablar sobre el crecimiento de "El Círculo", una compañía artística que sigue vi-

gente gracias a la conexión entre sus integrantes y la calidad de sus presentaciones: "Seguimos trabajando en eventos locales, graduaciones, cumpleaños de 15 y más. Nos adaptamos a todo tipo de celebraciones y mantenemos precios accesibles".

El éxito de la compañía los ha llevado a participar en eventos destacados como los cumpleaños de Wanda Nara y Matías Alé, además de desfiles organizados por Pampita. "Sabemos que si nos contratan para este tipo de eventos es porque estamos haciendo las cosas bien. Manejar el humor y la alegría es nuestro oficio, y lo tomamos con seriedad", expresó Pérez.

### El Robot de Boca, una propuesta innovadora

Entre sus iniciativas más creativas, "El Círculo" ha desarrollado un robot vestido con la camiseta de Boca Juniors, manejado por un humano. Este proyecto los ha vinculado estrechamente con el club Xeneize, que los contrata regularmente para eventos infantiles y despedidas de año.

"Recientemente, la Fundación Boca nos llevó a Puerto Madero para una performance en el Día del Hinchado de Boca. Estamos emocionados por lo que viene y esperamos que 2025 sea un año lleno de nuevas oportunidades", concluyó Pérez.

# PRIMICIA NICOLEÑA

EL PROGRAMA PERIODÍSTICO  
QUE FALTABA EN LA CIUDAD

GUILLERMO PULITI

DE 7 A 9 HS.

**RADIOU**  
89.9 SAN NICOLAS

## Una joven de 16 años fue picada por un alacrán en Villa Ramallo

La menor se encontraba junto a amigos en la plazoleta ubicada en Bonfiglio y Rivadavia cuando recibió la picadura del alacrán

El hecho ocurrió en la noche del miércoles, cuando la joven se encontraba en la Plazoleta del Libertador, en el paseo de la Estación de Villa Ramallo. Al parecer un alacrán de la especie "Tityus Carrilloi" la picó en la zona del tobillo, por lo que requirió de atención médica de urgencia.

La menor se encontraba junto a amigos en la zona de Bonfiglio y Rivadavia cuando recibió la picadura del alacrán. Rápidamente dieron aviso a su familia, que la trasladó al hospital José María Gomendio, donde se determinó que sea derivada al sanatorio de la UOM, en San Nicolás, donde cuentan con el antídoto correspondiente.

En el efector de salud fue evaluada, y al no presentar síntomas de complejidad, se le suministró un antiinflamatorio y fue dada de alta horas después.

Por los detalles suministrado a



las autoridades, la especie corresponde a la que posee un fuerte veneno y cuyos efectos más graves son producidos a menores y ancianos, según se indicó. Desde el hospital local dieron a conocer que en este tipo de casos lo más importante es actuar con celeridad y lograr saber la especie de la que se está hablando para poder brindar la atención conveniente. En tanto, el Delegado municipal de Villa Ramallo, Mauricio Frascaroli, detalló que se comunicó en todo momento con la familia de la menor, para realizar un seguimiento del cuadro. Además, advirtió que estamos en temporada donde

es posible la aparición de alacranes en espacios verdes y patios de domicilios particulares.

"Estamos en temporada donde aparecen los alacranes, por eso es necesario extremar algunos cuidados, como no andar descalzos, revisar la ropa y el calzado antes de colocarlo. Suelen estar en lugares oscuros, donde se acumulan escombros, ramas o basura, por eso se debe evitar esta situación. Por el momento no existe algún producto para poder fumigar, por lo que pedimos extremar los cuidados", explicó Frascaroli. Además, recordó que en caso de ser picado, se debe acudir de urgencia al centro de salud más cercano, "se pueden acercar a las unidades sanitarias de las localidades, o al hospital Gomendio, allí se les va a realizar el seguimiento, y de ser necesario poder trasladarlo a un centro de salud más complejo, donde cuentan con el antídoto ante estas picaduras", afirmó.

## El Concejo prohibió la tracción a sangre en Villa Constitución

El Concejo aprobó en la última sesión ordinaria del 2024 la ordenanza que prohíbe de manera definitiva la tracción a sangre en la ciudad. Tal como informamos, la iniciativa fue presentada por la concejal del PRO, Leticia Pieretti.

En la actualidad está en vigencia la ordenanza 4582/17 sobre la circulación de vehículos de tracción a sangre en Villa Constitución, que plantea una serie de pasos a seguir para reemplazar los carros tirados por caballos por otro tipo de movilidad. Desde su sanción se lograron avances mediante de un trabajo articulado entre las diferentes áreas involucradas y el acompañamiento de una comisión creada para tal fin.

Pese a esto, los carros continúan viéndose, lo que demuestra que es un accionar que no puede desalentarse en su totalidad sin reglas claras, terminantes e inmediatas. "Cuando comenzamos con todo este proceso de reemplazo había más de 35 carros, hoy por lo charlado con las áreas no son más que 5 o 6, es decir que hubo un desaliento; pero pese a todo el esfuerzo, era un círculo de no acabar", dijo Pieretti, dejando en claro que esto fue lo que motivó esta nueva normativa presentada.

"Después de tantos años de comprometerme, de presentar iniciativas, de no tener las firmas, de ver que no se aprobaba, hoy lo logramos. En nuestra ciudad no queríamos más tracción a sangre y hoy lo conseguimos", agregó agradeciendo al Cuerpo de Concejales por el acompañamiento, a los presidentes vecinales, protectionistas, ONG's y el Consejo de Seguridad; que en todo momento

brindaron su apoyo a esta iniciativa.

### La ordenanza

En líneas generales, la ordenanza que ahora deberá ejecutar el municipio prohíbe la circulación de vehículos de tracción a sangre animal en toda la ciudad. El incumplimiento de lo dispuesto implicará la incautación del animal (aplicando los articulados correspondientes en el Código de Faltas) que quedará a resguardo del área Veterinaria, quien estará a cargo de su relocalización tomando las medidas necesarias para garantizar su cuidado y protección. En tanto sobre el infractor recaerán además las multas que contempla el Código de Faltas Municipal.

Por último, la concejal del PRO resaltó que se trata de un hecho histórico para el sur santafesino ya que no existen ordenanzas de este tenor y alentó a otras localidades a que se sumen a esta iniciativa.

### Ordenamiento de la vía pública

Vale destacar que semanas atrás, la concejal logró también la prohibición de la actividad de cuidacoches, limpiavidrios y afines; algo que ya puso en ejecución el municipio con la colaboración de la policía.

"No es fácil, no es una solución mágica. No es que en 15 días vamos a tener una erradicación definitiva. Esto es un posicionamiento que lleva a la acción. Nuestro eje siempre fue generar orden público y con estos dos proyectos estamos dando las herramientas para eso", cerró.

## El hospital Gomendio lanzó una colecta de urgencia de sangre

En las últimas horas se dio a conocer desde el hospital José María Gomendio que se necesita de manera urgente la donación de sangre de cualquier grupo y factor, debido a la drástica caída de la reserva del banco del nosocomio, dejando en claro que la donación es el único medio para obtener sangre y por eso es tan importante la voluntad de ser donante. Desde el lunes, los vecinos que quieran ser donantes, lo podrán hacer de lunes a viernes de 8 a 11 en el sector de hemoterapia del hospital José María Gomendio.

Los requisitos básicos para la donación son los siguientes: tener entre 16 y 65 años de edad; pesar más de

50 kilos; tener buen estado de salud; es conveniente desayunar previamente y concurrir con DNI.

El director de hemoterapia del hospital, Dr. Jorge Reynoso, destacó la importancia de la donación de sangre, y sostuvo que "estamos en un momento donde surge la mayor demanda y estamos escasos en el banco del hospital, como así también en los hospitales de la región. Tenemos un grupo de vecinos que solidariamente acuden a donar con frecuencia, pero necesitamos el acompañamiento de más vecinos". "Es un trámite sencillo, no lleva más de 30 minutos, y sirve un montón para nosotros. Como siempre



esperamos a todos aquellos que puedan donar, que se animen", expresó el profesional. Además, se informó que el jueves de la semana próxima estarán realizando una campaña en la localidad de Pérez Millán, en la Unidad Sanitaria, en el horario de 8 a 11.

Corte y conformado de acero para la industria nacional

#CompromisoSidersa



SIDERSA

## Kueider presentó un amparo para exigir que se invalide su expulsión

Los abogados del entrerriano preso en Paraguay comunicaron a la vicepresidenta Villarruel que accionaron en la Justicia para cuestionar la constitucionalidad de la decisión que tomó el Senado

El senador Eduardo Kueider presentó ayer un recurso de amparo ante la Justicia para cuestionar presuntas «irregularidades» en el proceso que le costó su banca en la Cámara alta y lo dejó sin fueros. El entrerriano, elegido bajo nómina del kirchnerismo pero aliado del oficialismo desde la Ley Bases, cuestionó la «legalidad» de la sesión que le costó el cargo tras ser detenido en Paraguay por poseer más de 211 mil dólares sin declarar.

El jueves Kueider fue removido de su cargo por una abrumadora mayoría de todo el arco político. La destitución del senador por «inhabilidad moral» desató una intensa controversia político judicial, especialmente por tratarse de un peronista que se alió a los libertarios durante el tratamiento de la Ley Bases. Según sus abogados, la remoción debería anularse debido a un tecnicismo jurídico que involucraría a la vicepresidenta Victoria Villarruel. A través de su abogado, Maximiliano Ruiz, Kueider cuestionó la legalidad de la sesión extraordinaria del 12 de diciembre en la que se decidió su remoción. En el documento, sostuvo que la sesión fue «inconstitucional» y solicitó su «nulidad». Asimismo, Kueider solicitó a la titular del Senado que tome «las medidas de resguardo propias de la función, de las ofi-



El senador Eduardo Kueider

cinas y del personal afectado».

El trasfondo de este recurso radicó en una crítica que formuló el senador libertario Carlos Paggoto, quien alegó un tecnicismo jurídico para defender la supuesta ilegalidad de la sesión. El senador libertario argumentó que Villarruel no podría haber presidido la sesión debido a que, en ese momento, estaba ejerciendo las funciones del Poder Ejecutivo ante la ausencia del presidente Javier Milei, quien se encontraba en Italia.

En tanto, la polémica giró en torno a si Villarruel debió haber asumido exclusivamente el mando del Eje-

cutivo o si podía desempeñar ambos roles de manera simultánea, una situación que varios constitucionalistas consideraron ambigua.

Por su parte, Villarruel defendió su actuación afirmando que el traspaso formal del poder presidencial no había ocurrido hasta las 19 horas del mismo día. «Hasta que no me traspasan el poder, soy vicepresidente», escribió la Vicepresidenta en X, indicando que, en caso de ausentarse el Presidente, el traspaso formal que debe hacerse con escribano. «Firmé el acta dando el conforme a las 19», agregó.

## Adorni confirmó que el Gobierno no pedirá la nulidad de la sesión que destituyó al senador Kueider

El vocero presidencial, Manuel Adorni, confirmó en declaraciones al canal Todo Noticias (TN) que desde el Gobierno no pedirán la nulidad de la sesión que destituyó al legislador Edgardo Kueider, a pesar del contrapunto que surgió entre el presidente Javier Milei y Victoria Villarruel por la presencia de la vice en la jornada legislativa.

Pese a que el propio Milei dijo que la sesión era «inválida» debido a que Villarruel estaba en funciones como titular del Ejecutivo porque él ya estaba de viaje, y es incompetente ejercer en simultáneo su rol legislativo como presidenta del Senado, el procedimiento para anular la sesión es complejo, y requiere una demanda en la Justicia en el fuero Contencioso Administrativo.

«Si yo estoy de viaje, automáticamente queda a cargo del Ejecutivo la vicepresidenta. Lo que ocurre en este caso es que si Villarruel preside la sesión del Congreso está trabajando en el poder Legislativo al mismo tiempo que es Presidenta interina de la Nación. Está ocupando dos cargos y eso violenta la división de poderes», enfatizó Milei en una entrevista radial con el periodista Luis Majul.

En el hipotético caso de que el Gobierno llevara a cabo el pedido de nulidad, se abriría una causa en Comodoro Py para investigar si la sesión que expulsó a Kueider del Senado fue inválida o no.

El debate en el Ejecutivo se inició



a raíz de que Kueider pidió la anulación de la sesión en la que fue expulsado del Senado porque «según justificó» al momento en que se votaba su destitución, la titular de la Cámara alta, Victoria Villarruel, se encontraba en ejercicio del Poder Ejecutivo nacional por la gira de Javier Milei.

El legislador que fue detenido en Paraguay con 200 mil dólares sin declarar presentó un amparo ayer viernes en la Cámara Contencioso Administrativa y argumentó que Villarruel ejecutó dos funciones incompatibles entre sí, según la Constitución Nacional. Además, solicitó la restitución de su banca por haberse tratado de una votación irregular. También pidió resguardar su despacho tras la orden de allanamiento de la jueza Sandra Arroyo Salgado, que lo investiga por presunto enriquecimiento ilícito.

## Milei apuntó contra Villarruel por haber estado en la sesión que destituyó a Kueider: «Es inválida»

El presidente, Javier Milei, se refirió a la validez de la sesión del Senado en la que se expulsó al legislador por Entre Ríos, Edgardo Kueider, el dirigente que fue detenido en Paraguay con más de 200 mil dólares sin declarar. En una entrevista con el periodista Luis Majul, Milei apuntó directamente contra la vicepresidenta, Victoria Villarruel, ya que no debió haber estado ocupando la titularidad de la Cámara alta.

«En el momento en que yo entro de viaje, automáticamente se produce la acefalía, entonces queda a cargo del ejecutivo la Vicepresidenta. Si preside la sesión del Congreso, está trabajando en el Legislativo, pero al mismo tiempo es Presidente de la Nación interina. Eso violenta la división de poderes. La

sesión es inválida. Igual se podría hacer nuevamente porque dados los números está claro que todos queremos a los Kueider afuera», dijo el mandatario.

Desde Italia, donde viajó a recibir el premio internacional Milton Friedman 2024, aseveró: «Lo que puedo notificar y verificar es que Villarruel fue informada. Se le comunicó que voy a estar de viaje el martes. Estaba informada 48 horas antes de la sesión. La Escribanía General de la Nación interactuó con la secretaria de Villarruel así que también fue notificada la secretaria. El jueves que viajé, (Manuel) Adorni confirmó que yo estaba viajando a Italia. ¿Por qué no se puede hacer lo que hizo la doctora Villarruel? Argentina tiene un sistema repu-



blicano de gobierno, de pesos y contra pesos. El Ejecutivo no se puede meter con el Legislativo ni viceversa. Lo mismo pasa con el Judicial».

Luego, Milei sugirió que Villarruel no quiso firmar el acta de traspaso. «Cuando yo termino de firmar, el escribano la llama a la doctora Villarruel insistentemente y como no le contestaba, le escribieron a la secretaria que tampoco contestó. Pero en realidad habían sido notificados el martes», cuestionó.

En tanto, los dichos de Milei son muy graves en términos institucionales: si la Justicia determina que lo que dice el Presidente es cierto, Villarruel podría ser acusada de incumplimiento de los deberes de funcionaria pública o usurpación de cargo.

# Mauricio Macri se quejó del destrato del Gobierno al PRO

El expresidente cuestionó públicamente los modos del Gobierno y dijo estar "sorprendido" por los desplantes desde La Libertad Avanza. Además, prometió una renovación en el PRO para las elecciones 2025.

La relación entre Mauricio Macri y Javier Milei pasa por uno de sus peores momentos y pone signos de interrogación a una convergencia política en 2025. Así lo dejó de manifiesto el líder del PRO tras la cumbre partidaria en el que se quejó del "destrato casi permanente" del Gobierno y anunció que prepara una "propuesta interesante" para las elecciones.

"Yo desafío que alguien me diga, en la historia política argentina, si hubo un partido de la oposición que ha hecho tanto por el oficialismo como hizo el PRO este año" remarcó el expresidente de la Nación. "Lo hicimos, y ha dado una enorme satisfacción, aún sorprendidos por el destrato casi permanente del Gobierno hacia el PRO y a sus aportes. Porque lo hacemos por la gente, nosotros queremos que el país salga adelante. Fue un ejercicio que enaltece más haberlo hecho bajo esas circunstancias" sostuvo.

Y se quejó de aquellos que aseguran que, en el actual escenario, el PRO será fagocitado por "Las Fuerzas del Cielo": "Algunos dicen que 'ahora el PRO desapareció', y los que hablan en francés dicen 'cagó la fruta'", bromeó. "¿Por qué? No entiendo. No se fue ningún gobernador, ningún intendente. Acabo de relatar el trabajo de nuestros diputados y senadores. Siento que el PRO ha demostrado más que nunca, desde la humildad de haber perdido, la importancia que tiene al equilibrio futuro, y de la garantía del cambio profundo más la república" afirmó.



Macri encabezó ayer el acto de cierre del año del PRO.

## Un nuevo PRO para el 2025

A lo largo de su exposición, Mauricio Macri insinuó que el PRO presentará una oferta propia en los comicios de 2025. A meses de la definición, el planteo supone meterle presión a Javier Milei aunque también supone un enorme riesgo en caso que el economista libertario lo deje jugar solo.

Es que de concretar una buena elección podría limarle votos a un Javier Milei que ya definió a las elecciones de medio término como una "plebiscito" a su gestión. Pero, caso contrario, si el espacio amarillo tiene un mal desempeño podría quedar al borde de su extinción como fuerza política.

"En esta marea de cambio, el PRO está. Estamos todos. Yo estoy comprometido, y vamos a hacer una buena propuesta electoral el año que viene, con caras y gente comprometida, que

tenga profesionalismo y método. Porque nosotros hemos sido una idea de cambio y método, para que la idea se transforme en una realidad" afirmó. Y aseguró: "Vamos a prepararnos para hacerle una propuesta interesante a los argentinos en todo el país, proponiendo más cambios y más república".

## Mauricio Macri habló sobre la destitución de Kuider

En otro momento de su exposición, Mauricio Macri habló de la destitución del senador Edgardo Kueider en el Senado, que dividió incluso a legisladores de su propio espacio: "Lo que pasó en el Senado fue un papelón, un atropello a la república. Sé que todos estamos indignados pero el debido proceso es el que decidió el PRO, que era suspenderlo sin goce de sueldo. Nunca iba a ser senador si la Justicia lo terminaba condenando. Pero no era saltando todos los procesos institucionales que corresponden" aseguró.

"Es una manera obvia de salvarse de todos los que tienen el culo sucio, con la idea de que tiremos uno por la ventana, así las fieras se calman" lanzó el expresidente.

Durante la cumbre estuvieron presentes, Soledad Martínez, intendenta de Vicente López y vicepresidenta del partido nacional y bonaerense y el diputado Diego Santilli. Brilló por su ausencia, el presidente del PRO bonaerense y titular del bloque de Diputados, Cristian Ritondo, denunciado por vínculos con sociedades offshore.



# "Adoro a mi ministra": el respaldo de Milei a Bullrich en su desmarque del PRO

El presidente Javier Milei hizo público, una vez más, su respaldo a la ministra de Seguridad, Patricia Bullrich, en su distanciamiento del PRO y su acercamiento a La Libertad Avanza. "Adoro a mi ministra", remarcó el mandatario a través de sus redes. Milei destacó un fragmento del discurso que la excandidata presidencial de Juntos por el Cambio pronunció durante un acto de Apertura Republicana, en el que se desmarca del partido que lidera Mauricio Macri.

"Su trabajo excelente, no sólo mejoró la calidad de vida de los argentinos de bien, sino que además es reconocido en todo el mundo (lo cual la ha llevado a exponer su trabajo en el FMI). "Viva la libertad, carajo", destacó el libertario en su cuenta de X. La funcionaria dio sobradas muestras de su sintonía fina con la administración libertaria, tanto que se convirtió en una de las colaboradoras más estrechas y con las que el mandatario se reúne todos los martes en lo que

denominó como "mesa política". Ante el auditorio colmado de liberales nucleados dentro de Juntos por el Cambio, Bullrich hizo referencia a los límites que la dirección del espacio le impuso durante varios años, en plenos rumores de construcción de alianza electoral de sus dirigidos con el oficialismo de cara a las legislativas de 2025.

"Yo quería dar un paso, y venía alguien que me frenaba. Quería dar otro paso y me frenaba. Otro y lo mismo, pero ahora no me frena nadie", sostuvo, despertando el aplauso de la gente, y agregó: "El poder llevar adelante lo que uno piensa, sin que alguien te diga 'no, no, no'... 'no', las pelotas".

El distanciamiento es bien visto en la administración libertaria que, pese a que consideran a Macri un aliado natural, sienten malestar en algunas de sus exigencias dado que, a diferencia de la ex titular del PRO, el expresidente se muestra crítico ante algunas posturas del Gobierno.



Mejor control, mayor rinde.

Consultá con tu distribuidor de confianza. O podés ponerte en contacto con nosotros.



PELIGRO. SU USO INCORRECTO PUEDE PROVOCAR DAÑOS A LA SALUD Y EL AMBIENTE. LEA ATENTAMENTE LA ETIQUETA.

# DÓLAR: las cotizaciones libres operaron en alza y el blue volvió a superar los \$1100

El tipo de cambio paralelo cerró la semana a \$1105, mientras que el MEP y el contado con liquidación registraron avances de hasta \$28. Por su parte, el riesgo país tocó el valor más bajo desde febrero 2019.

Luego de que los dólares libres arrancaran diciembre a la baja, tendencia que los llevó a tocar durante la semana el valor real más bajo desde 2017, ayer tanto el blue como los financieros rebotaron hasta \$28. Si la primera quincena de diciembre se caracteriza por una mayor demanda de dinero, durante el segundo tramo del mes ese fenómeno suele revertirse e, históricamente, suma cierta presión sobre el mercado de cambios.

El dólar MEP terminó ayer a \$1073,08, por lo que registró una suba de \$14,87 con respecto al cierre del jueves (+1,4%). Más notorio fue el avance que registró el contado con liquidación (CCL), que cerró en las pantallas del mercado de capitales a \$1095,31, unos \$28,2 más que el día anterior (+2,6%). Aun así, en diciembre acumulan una caída de \$2,8 (-0,2%) y \$14 (-1,3%), respectivamente.

“Los viernes suelen ser de poco volumen, por eso la suba que presentan las cotizaciones financieras está dentro de la volatilidad coherente y los promedios. Por lo general, los cambios significativos, y más en un día como hoy, res-



ponden a la falta de liquidez y algo de dinámica estacional del mercado, más que por un efecto macroeconómico.

En la última rueda de la semana, el dólar blue se vendió a \$1105 en las cuevas que operan en el microcentro porteño, un avance de

\$10 con respecto al cierre anterior (+0,9%). De todos modos, en lo que va del mes, siguió con una baja acumulada de \$15 (-1,3%). Mientras

tanto en San Nicolás alcanzó a venderse a \$1.125, 20 pesos más que en capital.

Por estos días las miradas del mercado estuvieron puestas en el tipo de cambio oficial mayorista, luego de que el dato de inflación de noviembre (2,4%) fuera más bajo de lo esperado. La apuesta del Gobierno es bajar el ritmo de las devaluaciones controladas del 2% al 1% mensual. Ayer, cotizó a \$1020,05 (+0,1%), por lo que la brecha con el blue fue del 8,3%; frente al CCL fue del 7,3%; y con el MEP, del 5,1%.

Por otro lado, el riesgo país retrocedió siete unidades y terminó la semana en 708 puntos básicos (-0,98%). Para encontrar un valor similar, hay que remontarse al 28 de febrero de 2017, cuando el indicador elaborado por el JP Morgan estaba en 697 puntos básicos.

La baja se dio como consecuencia de las subas que presentaron los bonos soberanos de deuda, a pesar de haber iniciado la rueda en rojo. Los Bonares treparon hasta 0,81% (AL29D), mientras que en los Globales el verde se extendió hasta 1,84% (GD29D).

## Obligan desde enero a detallar en los tickets el IVA e impuestos nacionales

La Agencia de Control y Recaudación Aduanera (ARCA) reglamentó ayer viernes el régimen de transparencia fiscal, que entrará en vigencia desde el 1° de enero y, en una primera etapa, obliga a las grandes empresas a discriminar en sus facturas el IVA y otros impuestos nacionales indirectos que inciden en los precios que pagan los consumidores finales. La medida que es obligatoria fue formalizada a través de la resolución 5614 en el Boletín Oficial y establece que su implementación será de forma escalonada y se extenderá hasta principios de abril. Así, la primera etapa del régimen estará orientada a las grandes empresas. Para el resto de los contribuyentes, habrá un plazo opcional hasta el 1° de abril. De esa manera, todos los comprobantes deberán tener una línea en donde se detalle el monto correspondiente al impuesto al valor agregado

y, cuando sean emitidos por una empresa grande, también indicarán los impuestos internos que incidan en el precio final que paga el consumidor.

Desde la gestión de Javier Milei buscan brindar “mayor claridad a los consumidores finales sobre qué impuestos inciden en los precios” y que “puedan contar con información para tomar sus decisiones comerciales con plena libertad”. El organismo que encabeza Juan Pazo subrayó que el régimen de transparencia fiscal aplica a los comerciantes y promovedores. En tanto, los consumidores no tendrán que realizar ningún tipo de trámite. A su vez, indicaron que quienes utilicen un “webservice propio” deberán adecuar sus sistemas o software de facturación para incluir la información requerida.

Desde la exAFIP enumeraron los

cambios que registrarán en los tickets, facturas y comprobantes emitidos en todo el país a partir del miércoles 1° de enero del 2025. A continuación, todas las claves a tener en cuenta:

Desde el 1° de enero, están obligadas las grandes empresas a discriminar en sus facturas el IVA y otros impuestos nacionales indirectos.

El plazo límite para el resto de los comerciantes y proveedores es hasta el 1° de abril.

El consumidor no debe hacer ninguna operación ni trámite.

En la factura o ticket de compra leerán la leyenda: “Régimen de Transparencia Fiscal al Consumidor (Ley 27.743) .

Para los contribuyentes que utilizan la facturación electrónica, la discriminación del IVA se verá reflejado de forma automática desde enero.



# Mercado Libre habilita desde el lunes el sistema de compras internacionales

Para competir con Amazon, el gigante del comercio electrónico nacional sumará la chance de comprar en Estados Unidos.

Luego de que el Gobierno flexibilizara las compras vía Courier y Amazon comenzará a ganar mercado en nuestro país, a partir del lunes próximo Mercado Libre habilitará la posibilidad de adquirir productos internacionales con entrega puerta a puerta en Argentina.

Esta herramienta empezará a funcionar el lunes, para que vendedores que cuentan con operaciones en Estados Unidos puedan vender sus productos en el país a través del marketplace, aunque esta alternativa se les actualizará a los usuarios de manera paulatina.

Con esta jugada, la compañía de Marcos Galperin abre el juego para que haya más oferta a nivel local y así competirá con otras plataformas internacionales, como eBay o Amazon. Esta

última en noviembre empezó a ofrecer envíos gratuitos para compras de argentinos en productos seleccionados que superen los 99 dólares desde su plataforma en Estados Unidos.

Conocido como "Cross Border Trade" (comercio transfronterizo, en español), el gigante del comercio electrónico ya lo implementó en Brasil, Chile, Colombia y México. Aunque no estaba en los planes de la compañía lanzarlo a nivel local, la simplificación en los envíos internacionales abrió esta posibilidad y finalmente la firma decidió ponerlo en marcha.

Lo que apuró la decisión, trascendió, fueron las modificaciones que introdujo el Ministerio de Economía al régimen de compras y entregas mediante courier. El límite de compras



se amplió desde los 1.000 dólares a 3.000 dólares por envío.

También se estableció una exención de aranceles para importaciones de productos de uso personal por hasta los 400 dólares. Estas compras sólo tributarán el 21% de IVA y no pagarán aranceles.

En esta primera etapa, Mercado Libre habilitará la posibilidad para que vendedores que cuentan con operaciones en Estados Unidos publiquen sus productos, lo que incrementará la oferta a nivel local con más de dos millones de artículos disponibles en los próximos días. Las principales categorías que contarán con mayor variedad serán tecnología, moda, belleza, juguetes y calzado, con un catálogo que seguirá creciendo de manera escalonada.

## El Gobierno anunció que se desprenderá de su participación en Transener

El Gobierno anunció ayer que comenzará un proceso para desprenderse de sus acciones en la empresa distribuidora de energía de alta tensión Transener.

«Energía Argentina S.A. comienza el proceso para desprenderse de sus acciones en Transener, la principal empresa de transporte de energía del país», publicó la Secretaría de Energía, en la red social X.

Señaló que «esta decisión se alinea con la política del Gobierno de que el Estado deje de cumplir el rol de empresario con compañías estatales».

Al participar del evento por el Día del Petróleo y Gas de IAPG, el secretario coordinador de Energía y Minería, Daniel González, dijo que «el

Ministerio de Economía decidió comenzar la venta de la participación estatal en Transener».

La participación del Estado se encuentra en manos de Citelec S.A., que posee el 51% de las acciones clase A de Transener.

Actualmente, Transener opera una red nacional que incluye cerca de 12.400 kilómetros de líneas de transmisión.

Las acciones de Citelec se dividen en partes iguales entre Enarsa, puestas en venta, y Pampa Energía, empresa que tendría prioridad estatutaria para comprar las acciones.

Por otra parte, se anunciaron cambios en la exportación de hidrocarburos y manejo de divisas en el exterior que se aplicarán a partir de

2025 con la puesta en plena vigencia el Decreto 929/2013.

Este Decreto, que fue aprobado en 2013 pero nunca aplicado en su totalidad, será finalmente efectivo a partir del año 2025.

De este modo, las empresas del sector podrán exportar el 20% de su producción (y no pagar impuestos sobre ese total) y mantener en el exterior las divisas generadas por esas exportaciones, siempre y cuando cumplan con haber invertido más de 250 millones de dólares en los 3 años siguientes a 2013.

«De esta forma, estamos logrando que el Estado nacional cumpla con los acuerdos preexistentes y con sus obligaciones», destacaron desde Energía.



**Desafiamos el presente.  
Construimos el futuro.**

**ZETATEC**  
INGENIERÍA Y CONSTRUCCIÓN

[www.zetatecsa.com](http://www.zetatecsa.com)



## RECONOCIMIENTO A SUS DEPORTISTAS

# Belgrano entrega esta tarde los premios “Cayetano Cavalli”

En el camping de la autopista, esta tarde el club rojo y amarillo reconocerá a sus deportistas más destacados de la temporada. Habrá premiaciones con modalidad de ternas en cada disciplina, y hay una selección de “deportistas destacados” que son candidatos al oro.

De la Redacción de EL NORTE  
secciondeportes@yahoo.com.ar

Esta tarde, desde las 17.30, el club Belgrano llevará adelante en el camping una nueva edición de los premios “Cayetano Cavalli”, con los cuales reconoce cada fin de año a los deportistas de la entidad más destacados de la temporada. En esta ocasión habrá distinciones en 13 disciplinas, la mayoría de las cuales tendrán divisiones por categorías. Además, el máximo galardón de la jornada (el Cayetano Cavalli de Oro) se escogerá de un grupo de “deportistas destacados” que fueron propuestos por el club, y que tuvieron el apoyo del público a través de las redes sociales en los últimos días. Ellos son Melodi Paz (handball), Lola Mollo (gimnasia artística), Lucas Fontana (futsal), Benjamín Carranza (fútbol), Nicolás Maffei (básquet), Franco Porini (vóley), Valentina Peralta Ramírez (patín), Lucio López (rugby), Galo Sívori (natación) y Yanella Aguirre (hockey).

## Todas las ternas

### Aquagym:

Mención Profesoras: Soledad Cánepa.

Mención: Cecilia Lavecchia – Érica Pérez – Cristina González.

### Ajedrez:

Maximiliano Miranda – Franco Papeleta – Jordana López.

### Básquet:

Mini: Juan Montibellier – Juan Ignacio Leiva – Máximo Natucci.

Juvenil: Lorenzo Giaccio – Morena Romero – Fermín Begino.

Mayores: Ana Ocampo – Francisco Soldarini – Nicolás Maffei.

### Fútbol:

Infantil: Joaquín Sánchez – Bautista Hoyos – Constantino Fratini

Juvenil: Valentino Safigueroa – Bautista Ortíz – Faustino Troilo.

Primera: Matías Alfeirán – Roque Contigiani – Franco Fernández.

### Futsal:

Inferior: Genaro Gómez – Valentín Secaspina – Franco Devita.

Juvenil: Uriel Sturtz – Franco Schmidt – Rodrigo Gigena.

Mayor: Fausto Rolandelli – Ana Paula Velázquez – Milagros Valdez.

### Gimnasia Artística:

Iniciación: Albertina Nuciari – Aina Bartolini – Zoe Galván.

Nivel Avanzados: Emma Rizzotto – Constanza Álvarez – Francisco Teixeira-

Federados: Uma Beguelín – Lara



Rodríguez – Clara Vega.

### Handball:

Infantil: Regina Caggiol – Sofía Lanza – Genaro Iacono.

Juvenil: Manu Ruiz – Agustina Arilla – Jazmín Schvemer.

Mayor: Lucas Galvani – Melodi Paz – Bianca Maggiori.

### Hockey:

Infantil: Amanda Eserverri – Delina Ricco – Ariele Leis

Juvenil: Katia Barrionuevo – Elena Arroyo – Albertina Maldonado.

Mayor: Carmela Rivas – Georgina Sen – Yanella Aguirre.

### Natación:

Federados: Mustafa Yannick – Agustín Sosa – Ian Rivero

Promocionales: Marina Asis Couti – Catalina Georg – Ana Luz Mendoza.

Master: Marcelo Bucca – Norma Bazoli – Nicolás Correa.

Patín: Recreativo: Amelia Isola – Juana Sihuelo – Valentina Vallejos

Avanzadas: Valentina Peralta Ramírez – Isabella Marchesani – Lucía Vázquez.

### Rugby:

Infantil: Ángel Vives – Morena

Chiesa – Victorio Galeotti

Juvenil: Faustino Bracalenti – Gusmaro Galván – Eric Elgueda

Plantel superior: Matías Delgado – Emiliano Brant – Julián Vitrano.

Taekwondo: Charo Gallardo – Sara Torres – Mateo Cardinalli.

### Voley:

Infantil: Patricio Asenjo – Valen Schmunck – Emma Falcón – Zoe García.

Juvenil: Tiana Capdevila – Bautista Valente – Franco Rodrigo.

Primera: Ramiro Sisterna – Florencia Peyrot – Blas Orqueda.

## CLUB DEFENSORES DE VILLA RAMALLO

# El futbolista Braian Aranda ganó el “Elefante de Oro”

El Club Defensores de Belgrano de Villa Ramallo vivió el jueves la 39ª edición de la “Fiesta del Deporte” donde se reconocieron y premiaron los logros de la temporada 2024.

La ceremonia se realizó en el estadio cubierto “Luis María Giordano”, y reunió a deportistas, profesores, familiares, socios e invitados que le dieron a la noche un imponente marco de público. El “Elefante de Oro” fue para el futbolista Brian Aranda, en una terna que además integraron el basquetbolista Agustín Porta y la voleibolista Juana Pacchioni. Braian Aranda es futbolista del Federal A, que ha jugado en el club desde el fútbol infantil. “Uno de los futbolistas con mayor

proyección de la cantera del club, donde además de los atributos deportivos es una persona con gran madurez, compañerismo y contracción al trabajo, esfuerzo y sentido de pertenencia”, resumieron en la premiación. Hubo desfile de abanderados de cada deporte y un repaso de los logros del club en el año en la voz de su flamante presidenta, Guadalupe Poggi. También se realizaron homenajes a equipos campeones del club que cumplieron 25 años de su obtención. Fueron reconocidos la categoría '88 de fútbol infantil (campeones del torneo de la Liga Nicoleña en el año 1999), Jerónimo Domenech (medalla de oro en natación en los Juegos Bonaerenses 1999), el equipo de natación del club que el año 1999 obtuviera la Copa Challenger de FANNBA, los equipos masculinos de vóley cadetes y juveniles campeones del certamen de la Asociación Nicoleña y el equipo de primera división femenina ganador del certamen de liga y que logró la clasificación a la Liga Federal en 1999. También se reconocieron a los deportistas y equipos que tuvieron una destacada labor en la temporada 2024, siendo campeones: los equipos de newcom +50 y +70, los primeros puestos de gimnasia artística, la categoría sub 12 femenina de vóley, la primera división femenina de vóley, el equipo de futsal, la categoría U17 de

básquet, el elenco de fútbol, la primera división de fútbol y aquellos deportistas que formaron parte de algún seleccionado de las asociaciones y aquellos que representaron al club en la presente edición de los Juegos Bonaerenses.

El equipo de primera división femenina ganador del certamen de liga y que logró la clasificación a la Liga Federal en 1999. También se reconocieron a los deportistas y equipos que tuvieron una destacada labor en la temporada 2024, siendo campeones: los equipos de newcom +50 y +70, los primeros puestos de gimnasia artística, la categoría sub 12 femenina de vóley, la primera división femenina de vóley, el equipo de futsal, la categoría U17 de

### Ganadores:

Básquet Inferiores: Stéfano Hanglin; Básquet Primera: Agustín Porta; Fútbol Inferiores: Enzo Botto; Fútbol Sub 23 y Primera: Juan Santía; Fútbol Federal A: Braian Aranda; Futsal: Milton Olego; Gimnasia Artística: Costanza Verón; Patín Artístico: Eugenia Torrent; Vóley Inferiores: Candela Montero; Vóley Primera: Juana Pacchioni.



## FÓRMULA 1

## El director de Red Bull descartó a Colapinto

El director de la escudería Red Bull, Christian Horner, aseguró que los únicos pilotos que tienen en mente para reemplazar a Sergio «Checo» Pérez son el japonés Yuki Tsunoda y el británico Liam Lawson y que Franco Colapinto no está en su consideración.

«Creo que Yuki (Tsunoda) ha hecho un buen trabajo, así que en caso de que se decidiera algo con Checo, ellos serían los candidatos a los que miraríamos», expresó Horner en una entrevista para el canal oficial de la Fórmula 1.

Sin embargo, el director de Red Bull todavía no aseguró que el mexicano vaya a ser reemplazado: «Nos sentaremos con él y reflexionaremos sobre la temporada y, obviamente, dónde salió mal y resolveremos colectivamente cuál es el camino correcto y apropiado a seguir. No hay prisa inmediata».

«Sentado aquí ahora, él sigue siendo nuestro conductor, por lo que sería un error de mi parte especular sobre cómo será el próximo año hasta que él y yo nos hayamos sentado», explicó Horner. A pesar de esta duda, Horner sabe que necesitan tener constancia: «Dos pilotos que puntúan de forma colectiva y regular en el campeonato de constructores. Para nosotros es muy importante que nuestros dos pilotos estén cumpliendo y que no haya una brecha significativa».

### El futuro de Colapinto y Alpine

Flavio Briatore, histórico asesor deportivo de Alpine, encendió las especulaciones al ser consultado por la situación del piloto argentino y del recién confirmado Jack Doohan.

Aunque Doohan ocupará el segundo asiento del equipo en 2025 junto a Pierre Gasly, Briatore no cerró las puertas a un cambio en el futuro: «Mi trabajo es poner a Alpine en lo más alto, y nunca hay lugar para los sentimientos en la F1», declaró al portal Auto-Hebdo, dejando entrever que el rendimiento será el único criterio para mantener o reemplazar a los pilotos actuales.

Colapinto, quien aún no tiene asiento para la próxima temporada, se perfila como una opción interesante para Alpine. Su perfil competitivo y su trayectoria en categorías inferiores despertaron el interés de Briatore, quien en más de una ocasión elogió las cualidades del piloto argentino y a pesar de que el equipo francés ya definió su alineación para 2025, la posibilidad de un cambio no es descartada.

## PRIMERA LOCAL

# Belgrano venció a Defensores en el inicio del triangular final

En busca del campeón del torneo Clausura, con la deserción de La Emilia, solo hubo un partido en la jornada inaugural. En cancha de Somisa y sin público, el Rojo superó por 75 a 64 al Granate. Esta noche a las 20.00 se enfrentarán somiseros y belgranenses. Estos podrían quedarse con el título de manera anticipada en caso de vencer al dueño de casa.

De la Redacción de EL NORTE  
seccionedeportes@yahoo.com.ar

En medio de un cierre de temporada desprolido, en busca del campeón del torneo Clausura de la Primera local, con la deserción de La Emilia (argumentó que por los cambios de fechas solo tenía siete jugadores disponibles), lo que iba a ser un Final Four pasó a ser un triangular final. En consecuencia, anoche solo hubo un partido en la jornada inaugural. Fue el que Belgrano le ganó a Defensores, en cancha de Somisa y sin público. El Rojo –sin Vercelli ni Von Schmeling, quienes no seguirán en el club– superó por 75 a 64 al Granate, con 19 puntos de Nicolás Maffei, 17 de Franco Heck, 16 de Julián Aleric y 11 de Noé Grunale. Del lado de Defensores –que fue de menor a mayor en su nivel– el máximo anotador fue Agustín Porta, con 13 tantos.

En la continuidad de la competencia, esta noche desde las 20.00 se enfrentarán en el «Socios Fundadores» somiseros y belgranenses. Estos últimos podrían quedarse con el título de manera anticipada en caso de ganar ante el dueño de casa. Caso contrario, todo se resolverá mañana, cuando se enfrenten Somisa y Defensores en el horario de las 21.00. Ambos choques se podrán seguir en vivo y en directo a través de YouTube.

Defensores arrancó mejor el juego y con un goleo repartido se llevó el cuarto inicial por 26 a 16, luego de haber estado dos veces arriba por doce (24-12 y 26-14). Belgrano levantó su nivel a partir del segundo período y con un triple de Maffei

### Defensores 64

### Belgrano 75

Árbitros: E. Valente-E. Pérez-P. Ramírez  
Parciales: 26-16, 14-25, 13-15, 11-19  
Defensores (64): Dignani 12, Cortez 8, F. Porta 11, Bosch 7, A. Porta 13 (x) (fi), Natalini 3, Llanos 10. DT: Guillermo Parnisari.  
Belgrano (75): Maffei 19, Grunale 11, De la Rúa 7, Heck 17, Aleric 16 (fi), Soldarini 5, Mazzoni 0. DT: Lucas Mazzoni.



volvió a pasar al frente en el tanteador tras un largo rato (32-31). A partir de allí ya no cedió el liderazgo del resultado, si bien su rival siempre estuvo en la pelea. Es más, inclusive después de haber tardado casi 4 minutos en anotar en el tercer capítulo y perdiendo lucidez en ataque de a poco, Defensores no le dio lugar para el relax a Belgrano. Recién se distanció en los minutos finales el elenco de Lucas Mazzoni (sacó la máxima diferencia de la noche a 4'30'', que fue de trece, 68-55), cuando se apoyó en los protagonistas en ofensiva de Maffei y de Aleric y pudo cerrar la historia.

De cara al partido de hoy hay que decir que por el certamen de la ABSN Somisa (con 18 puntos de Méndez, lesionado ahora, 14 de Aquadro y 10 de Cognigni) le ganó 72 a 63 como visitante a Belgrano (17 de Vercelli, 11 Aleric, 10 Maffei y Heck). No obstante, los dirigidos por Lucas Mazzoni se quedaron con los dos duelos del Prefederal, luego de sus triunfos en el Grupo B por 84 a 83 y por 95 a 67. En Somisa no estará el entrenador Diego Alba (viajó a Misiones para formar parte del Campus de Sergio Hernández), por lo que el equipo será dirigido por Lucas Nuñez.

## COPA DE PLATA

## Ganaron Belgrano «B» y Sacachispas

En el «Fortunato Bonelli» se disputa la Copa de Plata del torneo Clausura de la Primera local. Ese escenario fue testigo anoche de los triunfos de Belgrano «B» y de Sacachispas. El dueño de casa (con 33 puntos de Giaccio) superó por 74 a 60 a Defensores «B» (27 de Zallico y 14 de L. Pasciullo), mientras que el equipo villense (27 de Méndez y 17 de Sáez

y de Szpilar) le ganó por 86 a 59 a Social (13 de Videla, 11 de L. Reynoso y 10 de Bellman). De esta manera, mañana domingo desde las 21.00, Belgrano «B» y Sacachispas, es decir los equipos que ganaron en la jornada inaugural, definirán el primer puesto, en las instalaciones belgranenses. Antes jugarán Defensores «B»-Social a las 19.30.

## TENIS

## La Emilia y El Pinar definen el Interclubes

La temporada 2024 de FENOTE llega a su fin con la definición del Interclubes, que pondrá frente a frente a La Emilia con El Pinar, hoy en las instalaciones emililanas. Ambos vienen de atravesar semifinales de manera ajustada. El Pinar superó 3 a 2 a Ramallo. El finalista se impuso en las categorías Segunda (3-0), Tercera (2-1) y Quinta (2-1), en tanto que los ramallenses ganaron 2-1 en las dos categorías restantes (Cuarta y Sexta). La victoria de La Emilia sobre Automóvil se dio por un global de 3 a 1, con la serie de Sexta categoría con una observación por un supuesto cambio de orden de parejas en el Negro nicoleño. El Pañero logró el triunfo en Segunda (2-1), Tercera (2-1) y Quinta (2-1), en tanto Automóvil se impuso 2-1 en Cuarta.

El encuentro se desarrolla bajo la modalidad «Copa Davis». En cada categoría (son 5), se miden los clubes en dos singles y un doble.

Ya con todas las etapas del año culminadas, El Pinar se consagró campeón en Segunda y Tercera; Automóvil en Cuarta y Ramallo en Quinta y Sexta.

## BÁSQUET

## Lo que queda en las Inferiores locales

En temporada 2024 correspondiente a las Divisiones Inferiores de la Asociación de Básquetbol de San Nicolás, resta conocerse a los campeones de las copas de oro en Sub-19 y Sub-21. En esta última categoría se dio a conocer la programación para el Final Four, a jugarse en el estadio «Luis María Giordano» de Defensores de Villa Ramallo. Allí el lunes a las 19.00 se medirán Somisa-Belgrano, mientras que a su término –no antes de las 20.30– lo harán Defensores-Los Andes. El miércoles en los mismos horarios se disputarán el partido por el tercer y cuarto puesto y luego el choque por el título. En Sub-19 no se informó cuándo ni en donde será la definición del certamen.

Cabe recordar que ya Somisa había ganado el campeonato en Sub-12 Mixto, Belgrano en Sub-13, Sacachispas en Sub-15 y Defensores en Sub-17. En la femenina Riberas festejó en Sub-15 y Sacachispas lo hizo en Sub-13 –y también Primera–.

## Tigre derrotó a San Lorenzo

San Lorenzo cerró su participación en la Liga Profesional 2024 con una caída por 1-0 a manos de Tigre, que logró imponerse con gol de Martín Godoy. Una noche que se sintió más fuerte que nunca el repudio del público en el Nuevo Gasómetro.

Los Gauchos de Boedo llegaron al final de una temporada de terror, donde pasaron de la ilusión a principios de año de conseguir un título a verse sumido en la parte baja de la tabla de posiciones, en medio de una más que compleja situación también en el plano dirigenial, luego de la suspensión —por accionar de los socios— de la asamblea para votar el balance 2023/24 en la previa del encuentro.

Ya en el trámite del partido se notó como la desesperación del público hizo mella en los jugadores, que no lograron darle la vuelta al juego y terminaron por ceder la posesión a un equipo de Sebastián Domínguez que tampoco logró aprovechar esa situación para generar peligro en la etapa inicial.

El quiebre del juego fue la insólita expulsión de Gonzalo Luján a los 19 minutos del segundo tiempo, que cometió una infracción que le valió la segunda amarilla aunque tras la revisión del VAR se anuló esa sanción y se le aplicó la tarjeta roja de manera directa, un momento que sorprendió hasta el propio defensor.

Ya con superioridad numérica, Tigre terminó por hacerse con el encuentro, encontrando la apertura del marcador a los 28 minutos del segundo tiempo en un reflejo del durísimo momento en el que se encuentra San Lorenzo. Gonzalo Maroni manejó con tranquilidad y envió un centro que permitió a Garay definir en soledad para romperle el arco al debutante Orlando Gill, cuarto arquero azulgrana en el año, lo cual no sucede en la institución desde hace casi 40 años.

En inferioridad numérica y por detrás en el marcador, lejos estuvo el Ciclón de siquiera coquetear con el empate y fue la visita quien quedó más cerca de estirar su ventaja; con jugadores más enfocados en pelear con la terna arbitral que en conseguir la paridad.

En el Florencio Sola, Banfield y Sarmiento de Junín empataron 1-1. Ignacio Rodríguez abrió el marcador para el Taladro y lo igualó agónicamente Franco Paredes (había posición adelantada de Licha López).

## LIGA PROFESIONAL

# Boca recibe al Rojo con la cabeza en las cuentas de las Copas

Además, en la jornada Racing será local ante River, Instituto ante Godoy Cruz y Rosario Central se medirá ante Belgrano en el Gigante de Arroyito.



Boca depende de otros para ingresar a la Libertadores. WEB

De la Redacción de EL NORTE  
[deportes@diarioelnorte.com.ar](mailto:deportes@diarioelnorte.com.ar)

Boca recibirá hoy sábado a Independiente soñando con la posibilidad de clasificar a la Copa Libertadores 2025, en el marco de la vigésimo séptima fecha de la Liga Profesional de Fútbol. El encuentro tendrá lugar en la Bombonera hoy sábado desde las 19:15, con el arbitraje de Nazareno Arasa y televisación de ESPN Premium. A las 21.15, en Avellaneda, Racing recibirá a River, con arbitraje de Sebastián Zunino, mientras que la transmisión estará a cargo de TNT Sports.

Boca llega de superar por 1-0 a Newell's en el estadio Marcelo Bielsa, con gol del mediocampista Kevin Zenón. Los dirigidos por Fernando Gago acumulan 41 puntos y se ubican sextos en la tabla de posiciones. Por el otro lado, al sumar 66 puntos en la tabla anual, se posiciona quinto en zona de Copa Sudamericana.

El Xeneize tendrá algunas modificaciones en su equipo en relación al equipo que se enfrentó ante el elenco rosarino ya que el defensor Marcos Rojo podría volver a la titularidad, después de haber cumplido con su fecha de suspensión tras acumular cinco tarjetas amarillas. La zaga central la completaría Lautaro Di Lollo, quien estaría en lugar de Jorge Figal.

En cuanto al mediocampo, Marcelo Saracchi se encontraría listo para volver y ocupar su puesto en el once inicial, pero, a su vez, pelea su titularidad con el colombiano Frank Fabra, que jugó en Rosario y se convirtió en una de las figuras. Otra duda es si Ignacio Miramón o Milton Delgado ocupará el lugar del lesionado Tomás Belmonte. A esto se le suma la recuperación de Miguel Merentiel, quien peleará su puesto con Milton Giménez.

Independiente, por su parte, viene de sumar un triunfo por 2-1 a Atlético Tucumán en Avellaneda, se ubica solo a un puesto debajo de Boca con 39 puntos, mientras que en la Tabla Anual suman 62 puntos y se encuentra séptimo.

El técnico Julio Vaccari también realizaría cambios con respecto al once que le ganó al «Decano» en la fecha pasada, Felipe Loyola —quien tuvo que viajar a Chile por una situación familiar— y Santiago Montiel —que se resintió de una lesión ante el equipo tucumano— perderían su titularidad y en su lugar ingresarían Federico Mancuello y Diego Tarzia.

### River visita a Racing

Racing recibirá River en una nueva edición del clásico más antiguo de la historia del fútbol argentino. El equipo dirigido por Gustavo Costas viene de perder 3-1 con Central Cór-

do de Santiago del Estero y para este último partido de un año glorioso para Racing, el técnico planea realizar cinco modificaciones.

Gabriel Arias volverá al arco por Facundo Cambeses, Germán Conti ingresará en la defensa por Nazareno Colombo, Bruno Zuculini reemplazará al uruguayo Martín Barrios en el mediocampo y, en la delantera, el colombiano Juan Fernando Quintero ocupará el lugar de Baltasar Rodríguez mientras que su compatriota Roger Martínez ingresará por Luciano Vietto.

Por su parte, el equipo de Marcelo Gallardo viene de golear 4-0 a Rosario Central en el estadio Monumental y se aseguró su lugar en la próxima Copa Libertadores de América, restando definir si irá a la fase previa o a grupos. Para este encuentro, el entrenador riverplatense podría llegar a repetir el once inicial con el que venció a los de Ariel Holan la pasada jornada en condición de local.

### El resto

La jornada la abría a las 17.00 Instituto de Córdoba y Godoy Cruz, con arbitraje de Bryan Ferreira y televisación de TNT Sports.

También a esa hora, en el Gigante de Arroyito, Central recibirá a Belgrano de Córdoba, con arbitraje de Fernando Espinoza y televisación de ESPN Premium.

## Barracas y Lanús en una igualdad a puro gol

Barracas Central y Lanús empataron 3-3 en el Tomás Adolfo Ducó, en el marco de la fecha 27 de la Liga Profesional.

La cuenta arrancó desde el lado del local y a tan solo 4 minutos de iniciado el encuentro. En una desinteligencia defensiva granate y la salida de Nahuel Losada de los tres palos, Manuel Duarte remató y la pelota pegó en el travesaño. Pero llegó Facundo Bruera para aprovechar el rebote y poner el 1-0 de cabeza.

Sonrisa y lágrimas para Lanús. Es que tan solo tres minutos después, un córner a favor en pies de Marcelino Moreno, la figura del encuentro, le cedió la pelota a la cabeza de Felipe Peña Biafore, para poner las cosas 1-1. Sin embargo, los festejos duraron poco: el mediocampista se tiró dolorido y tuvo que salir reemplazado, casi de inmediato tras convertir.

A partir de ese momento todo fue cuesta abajo. Partido trabado, con faltas, golpes y hasta lesionados. Hasta pudo extender la ventaja en los pies de Ramiro Carrera, que recibió una pelota espectacular de Marcelino, pero se la llevó puesta y no le pudo dar bien con la derecha en la puerta del área.

Tras el descanso, el segundo tiempo arrancó encendido y no decepcionó. Otra vez, los goles llegaron rápido, pero esta vez el Grana se puso en ventaja. Dylan Aquino entró con piernas frescas y armó una gran jugada, desbordó por la izquierda y tiró el centro que recorrió toda el área y llegó a los pies de Eduardo Salvio, de gran partido, para el 2-1.

Sin embargo, los festejos fueron ahogados. Un rato después, la defensa granate no pudo contra Facundo Mater que acercó la pelota para que Iván Tapia remate desde la izquierda, lo sorprenda a Losada y clave el 2-2.

No se cerraba el encuentro y faltaba más. Otra vez Marcelino activó el ataque de la visita y vio la jugada para el nueve: asistencia a la cabeza de Walter Bou y 3-2 para Lanús que dejó pagando al arquero Marcelo Miño, tan solo dos minutos después del empate. Otra vez tenía la victoria. Pero el equipo del sur no aguantó y la sufrió con el recién ingresado, Alan Cantero. Una gran jugada colectiva que tuvo a tres en el área y no podía terminar sin nada. Primero fue para Bruera, pero pegó en el palo; el rebote le quedó al delantero que se animó a pegarle de primera y, a pesar de que Losada puso el cuerpo entero, la pelota entró para el 3-3 definitivo.

## TORNEO CLAUSURA

# La Emilia y Los Andes definen al campeón

Hoy desde la 19.30 se disputará la segunda final en el Estadio "Jacinto 'Gato' López". El verdolaga se impuso por 1 a 0 en Villa Ramallo y con solo empatar se adjudicará el título. En cambio el pañero está obligado a prevalecer por dos goles.

De la Redacción de EL NORTE  
[deportes@diarioelnorte.com.ar](mailto:deportes@diarioelnorte.com.ar)

La Emilia y Los Andes definirán esta noche al segundo campeón del año. A partir de las 19.30 se medirán en el "Jacinto 'Gato' López" en la segunda final del Torneo Clausura "Javier Yacuzzi", siendo Diego Aguirre el árbitro principal. En la ida el Tucura se impuso por 1 a 0 con gol de Ramón Maza en un partido en el que el pañero tuvo las mejores chances, y Lorenzo Bordi fue figura con sus atajadas en el conjunto de Villa Ramallo.

Por lo tanto el verdolaga con solo empatar conseguirá atesorar el título, que sería histórico al ser el primero de la entidad en el historial de la Liga Nicoleña. En cambio el albino deberá prevalecer por dos goles y de esa manera sumaría 21 títulos y alcanzaría a Defensores como el más ganador. Justamente su último trofeo lo consiguió de la mano de Rogelio Nardoni en el 2011. Si La Emilia gana por un gol se definirá por penales.

El pañero fue tercero en zona A con 14 puntos detrás de Matienzo (16) y Somisa (15), en cuartos dejó en el camino a Belgrano tras vencerlo por 1 a 0 como local y empatar 1 a 1 en el camping, y en semifinales eliminó a Somisa al derrotarlo por 1 a 0 en casa y 2 a 1 en el barrio.

Y Los Andes clasificó en la última fecha al doblegar por 3 a 0 a Belgrano quedando tercero en la zona B con 13 puntos al igual que Regatas, pero menor diferencia de goles. Justamente al náutico lo había superado por 3 a 2 en Prado Español en la penúltima jornada, y el rojo se adjudicó el grupo con 17 unidades. Quedó al margen 12 de Octubre con 12. En



El equipo de Nardoni recibirá hoy al Tucura definiendo el Clausura. EL NORTE

cuartos derrotó a Conesa las dos veces, sacándole el invicto al "Uno" en la general. En Villa Ramallo dio la sorpresa al imponerse por 2 a 1 y en el desquite por 4 a 1. Y en semis le ganó la pulseada a Matienzo, tras igualar 0 a 0 en la ida, lo venció agónicamente por 2 a 1 con gol de Maza en el "José 'Cholo' Gómez".

Para este choque Nardoni tiene que ensayar un cambio obligado porque fue expulsado Maximiliano Heredia y podría ingresar Lautaro Chávez para mantener el 4-3-3. El Bicho seguramente pondrá una postura agresiva de entrada con Campiotti y el ex Somisa Correa como extremos, y Cabral como centrodelantero. Otra alternativa en ataque es Sergio Almirón, quien ocuparía un lugar entre los suplentes. Cuenta con un plantel de más jerarquía y experiencia, pero seguramente no será sencillo desbarbar el cerrojo defensivo que ar-

mará el visitante.

Y en el Tucura Diego Bordi tiene dudas en el fondo: Alfonso Corpus o Joan Yacuzzi. Leonardo Mignaco, tras regresar de Italia, es el jugador de mayor experiencia con 42 años, importante para un equipo con muchos jóvenes. Será vital pelear el mediocampo, con Rosa como cinco, y Catriel Servín y García Faura como interiores. Y además los delanteros tendrán que retroceder para ayudar en la recuperación y reducir espacios.

La velocidad de Solís y Maza serán fundamental para lastimar de contragolpe aprovechando el adelantamiento del rival que está obligado a ganar. El entrenador ha realizado gran campaña con un plantel corto y sin grandes nombres en un club que hace más de una década lo tuvo como arquero, al igual que lo hace su hijo Lorenzo en la actualidad. Es consciente que la meta será complicada de alcanzar dado el poderío del rival, pero la ilusión está intacta.

#### Probables formaciones

**Cancha:** "Jacinto 'Gato' López"

**Hora:** 19.30

**Árbitro:** Diego Aguirre

**Asistentes:** Santiago Mereles y Fabricio Estévano.

**Cuarto árbitro:** César Castro

**La Emilia:** Mariano Botti; Fabricio Rodríguez, Kerly Merello, Diego Briuzuela, Alan Andino; Laureano Chávez, Agustín Chávez, Nehemías Scoppa; Fausto Campiotti, Román Cabral y Lautaro Correa. DT: Rogelio Nardoni.

**Los Andes:** Lorenzo Bordi; Joan Yacuzzi o Alfonso Corpus, Gustavo Amarillo, Leonardo Mignaco, Benjamín Marini; Catriel Servín, Alex Rosa, Agustín García Faura; Marcos Solís, Lucas Díaz y Ramón Maza. DT: Diego Bordi.

## Final en Sub 23

Mañana desde las 20.30 La Emilia y Defensores jugarán la segunda final del Clausura en Sub 23 en el "Jacinto 'Gato' López". En la ida el granate se impuso por 2 a 1 en el "Salomón Boeseldín" entre semana

porque el sábado se había suspendido a los 2 minutos porque el jugador Erik Macías había recibido un fuerte golpe en la cabeza. Dirigirá Sebastián Sena, asistido por Nahuel Castro y Santiago Fernández.

## EN LA PLATA

### Empate entre Estudiantes Y Argentinos

Argentinos Juniors no pudo ayer viernes quedar con una pequeña luz de esperanza a la espera de que se libere un cupo para el ingreso a la Sudamericana al conocerse al campeón de la Liga Profesional: no supo mantener dos veces su ventaja y terminó empatando 2-2 en el Estadio UNO frente a Estudiantes, que no terminó su año puesto que aún debe disputar el Trofeo de Campeones.

El encuentro arrancó con todo después de que a los seis minutos de juego abriera el marcador la visita, cuando un córner desde la derecha de Santiago Rodríguez fue peinado hacia atrás en el primer palo por Thiago Santamaría, la pelota dio en el segundo poste y se lo llevó por delante por poco Santiago Ascacibar. A los 11, reaccionaron los de Eduardo Domínguez cuando Santiago Arzamendia sacudió desde afuera, dio rebote Diego Rodríguez y Ascacibar se redimió aprovechando para la igualdad.

El segundo tiempo se inició como el primero, cuando a los tres minutos Jonathan Galván pescó una pelota al hueco en el corazón del área y convirtió el segundo.

Con el correr de los minutos, el DT local se decidió a introducir variantes que le dieron más resto, como el ingreso de un inspirado Tiago Palacios. A los 25, recibió de Eric Meza por derecha, amagó hacia el medio y definió al segundo palo del Ruso.

El Pincha volvió a amenazar alguna vez luego de esa acción, pero comenzó a pararse más de contra y permitió que lo arrinconara un tanto su rival, que tuvo la más clara con un intento del ingresado Nicolás Cordero que recorrió la línea y se perdió afuera.

Al final, fue reparto de puntos que no les sirvió a los de Norberto Batista y que dejó al León conforme con sus reacciones y cantando por lo que suceda el 21 en Santiago del Estero, donde buscará otra copa ante el aún vacante campeón de la Liga.

**MAS SHIPPING Ltd.**  
Agencia Marítima  
Argentina

**336-4027194 San Nicolás**  
**3476-432432 Pto. San Martín**

## Denuncian que un gendarme argentino fue secuestrado por las fuerzas de Seguridad de Maduro en Venezuela

El efectivo se encontraba en Colombia como parte de una misión de la fuerza y había viajado a Caracas para visitar a un familiar de su pareja.

La oposición venezolana denunció ayer que el gobierno de Nicolás Maduro secuestró a un gendarme argentino, cuyo paradero se desconoce. El efectivo de Gendarmería Nacional, identificado como Agustín Nahuel Gallo y oriundo de la provincia de Catamarca se encontraba en Colombia como parte de una misión de la fuerza y había viajado a Caracas para visitar a un familiar de su pareja. Familiares del agente denunciaron que fue detenido por las Fuerzas de Seguridad de Venezuela cuando intentaba ingresar a ese país.



Además, indicaron que el gendarme se encuentra incomunicado luego de que le secuestraran su teléfono celular y se lo llevaran en una combi negra.

La abogada y diplomática venezolana Eliana Trotta -quien había

sido designada Embajadora en Argentina por el presidente interino Juan Guaidó en 2019- remarcó en su cuenta de X que "todo esto forma parte de las tácticas de terrorismo de Estado donde, además de violar Derechos Humanos a connacionales

y asediar embajadas (la de Argentina, precisamente), también secuestran a ciudadanos de otros países para presionar a los Gobiernos". "Es la táctica mafiosa de un régimen que hoy es el epicentro de la barbarie en Latinoamérica", remarcó.

## El Gobierno argentino rechazó la "detención arbitraria" del gendarme y exigió su liberación

La Cancillería y el Ministerio de Seguridad repudiaron la detención de un gendarme argentino en Venezuela y exigieron su liberación. En un comunicado conjunto, responsabilizaron a las autoridades del país caribeño y expresaron y reiteraron que es una "abierto violación de los derechos" del suboficial Nahuel Agustín Gallo.

"El día 8 de diciembre, el mencionado suboficial ingresó al territorio de la República Bolivariana de Venezuela desde Colombia, a través de un paso fronterizo terrestre, cruzando el Puente Internacional 'Francisco de Paula Santander', para dirigirse

a la localidad venezolana de Táchira, con el único propósito de visitar a su familia y a su pareja, con quien comparte un hijo en común. Pese a la naturaleza estrictamente personal de su visita, fue detenido de manera inmediata, sin motivo legítimo alguno y en abierta violación de sus derechos fundamentales", indicó el texto de los ministerios locales.

Asimismo, el texto apuntó: "El Gobierno de la República Argentina exige, de forma categórica e inmediata, la liberación de nuestro funcionario. La Argentina no tolerará actos de esta naturaleza contra sus ciudadanos y deplora este tipo de

prácticas que contravienen los principios esenciales del respeto a la libertad individual y la dignidad humana". En esa línea, el comunicado aseguró que "Argentina actuará con toda firmeza en todas las instancias y ante todos los organismos internacionales para exigir la inmediata liberación del suboficial detenido".

En sus redes sociales, Gallo se define como "runner" y asegura que le gusta "viajar por el mundo" y la fotografía. Oriundo de Catamarca, entre los posteos hay imágenes de viajes en distintas provincias, además recuerdos de las pruebas deportivas en las que ha participado.

## Milei se reunió en Roma con Meloni y se apresta a dar un discurso ante partidarios de la premier italiana

El presidente Javier Milei mantuvo ayer un encuentro bilateral con la presidente del Consejo de Ministros de la República Italiana, Giorgia Meloni, y se apresta a brindar hoy sábado un discurso ante partidarios de la premier del país europeo.

Tras el encuentro, Meloni destacó que su reunión con el mandatario argentino sirvió para "reiterar el deseo común de fortalecer aún más la ya sólida asociación bilateral", según expresó en sus redes sociales. Meloni reiteró que el objetivo del fortalecimiento del vínculo entre las dos naciones es "concluir en los próximos meses un Plan de Acción 2025-2030" que permita "profundizar las ya amplias áreas de cooperación" de ambos países. La premier italiana manifestó también que el encuentro "permitió reafirmar la importancia atribuida a la cooperación judicial y de seguridad, con especial referencia a la lucha contra el crimen organizado transnacional, así como la voluntad de Italia de aumentar su presencia económico-comercial en Argentina, partiendo del sector energético y con alto valor añadido".

"Al final de la reunión, acordamos mantener una estrecha coordinación también en los principales temas de la agenda internacional", sostuvo Meloni. Se trata del sexto encuentro de Milei con la premier italiana, que visitó Buenos Aires tres semanas atrás y con la que mantiene buena sintonía política.

Más tarde, Milei recibió el premio internacional "Milton Friedman" en Roma, donde

volvió a destacar la baja en la inflación en la Argentina y a reivindicar el ajuste fiscal que realizó desde que inició su mandato. Además, insistió con la idea de que su rol dentro del Estado es "romperlo todo" y "achicarlo", para luego manifestar que, el año próximo, su administración sostendrá el "déficit cero" y la "emisión cero" a pesar de la contienda electoral. "Sólo con el equilibrio fiscal, Argentina se asegura un crecimiento del 4,5% por año. En cuatro años, el país va a ver crecer su PBI en un 50%", planteó el Presidente, que brindará hoy sábado a las 15 un discurso en el festival juvenil Fratelli d'Italia Atreju, que se desarrollará en el Circus Máximus.

Bajo el lema "El camino italiano: respuestas concretas al mundo que cambia", el evento nucleará a dirigentes, intelectuales y personalidades de la derecha internacional.

Tras el acto partidario, Milei grabará su participación en el programa televisivo Cuarta República, el mismo al que había asistido en febrero, tras su audiencia con el Papa Francisco. A primera hora de mañana domingo, y en compañía de la secretaria general de la Presidencia, Karina Milei, el Presidente se reunirá con el titular de la automotriz Stellantis, John Elkann, y a las 8 dará una entrevista al diario Líbero, conocido por sus portadas provocadoras. A las 9.30, la pequeña delegación presidencial emprenderá el vuelo de retorno al país, con la intención de aterrizar en el Aeropuerto Internacional de Ezeiza el lunes a la madrugada.

- **EXEQUIAL SERVICE** CASA CENTRAL: Av. Falcón 375. - SALAS VELATORIAS: Francia 321 - Balcarce 175: 4425500 / 4421627 - www.exequialservicesa.net - exequialservice@gmail.com

- **FUNDACION ACERO GRAL. MANUEL N. SAVIO:** Francia 356 Tel. 4428597

**Exequial SERVICE S.A.**

*Casa Lasalle* Fundada en 1882

*Cocherías San Nicolás*

**ANTE LO INMINENTE, TODO RESUELTO  
SERVICIO INTEGRAL DE SEPELIO**

TODAS LAS OBRAS SOCIALES LOCALES Y OBRAS SOCIALES A NIVEL NACIONAL ENROLADAS EN FADAF

**Fadaf**  
FEDERACION ARGENTINA DE ASOCIACIONES FUNERARIAS

CREMACIONES - TANATOESTÉTICA - TRASLADOS A CUALQUIER PUNTO DEL PAÍS  
AV. FALCÓN 377 / TEL. 4425500 - 4421627 - 4428817 - 4423138

PRESTAMOS SERVICIO A SOCIOS DE

● el clima

HOY

Parcialmente nublado.

Mínima: 19°  
Máxima: 31°



DOMINGO

Parcialmente nublado.  
Mínima: 15° Máxima: 30°



LUNES

Parcialmente nublado.  
Mínima: 15° Máxima: 30°



● el sol



Salida:  
5.48



Puesta:  
20.06

● la luna



Creciente  
8/12/24

Llena  
15/12/24



menguante  
22/12/24

Nueva  
30/12/24

● río Paraná

Fuente: Prefectura San Nicolás

Andresito	2.62 B.	Rosario	1.88 C.
Iguazú	18.50 B.	Villa Constitución	1.36 C.
Posadas	10.28 B.	San Nicolás	1.13 C.
Corrientes	4.31 C.	Ramallo	0.90 B.
Paraná	2.35 C.	San Pedro	0.60 B.
Santa Fe	2.48 C.	Baradero	0.58 B.
San Lorenzo	2.02 C.	Formosa	1.22 C.

● clasificados

● Automotores

/ventas

**VENDO AUTO PEUGEOT 207** - Compact Active - Modelo 2014 - KM 88300 Primera mano - **Tratar : 3400-658167**

● Bolsa de Trabajo

/ofrecidos

**SE OFRECE CHOFER** con carnet profesional para camión y transporte de pasajeros. **Tel. 154677819**

● Cuidado de personas

/ofrecidos

**SE OFRECE SEÑORA** para cuidado de personas por la tarde o la mañana y limpieza. Con referencias. **Tel.: 3364671553**

**SE OFRECE SEÑORA** para cuidado de personas mayores con buenas referencias. **Teléfono: 3364202472**

**SE OFRECE SEÑORA** cuidado de personas en clínica con experiencia y referencias. **Tel.: 3364213580**

**SE OFRECE SEÑORA** para cuidado de personas en clínicas o particular. **Tel. 3400 661515**

**SE OFRECE SEÑORA** jubilada para cuidado de enfermos y adultos mayores. **Tel. 154297545**

**SE OFRECE SEÑORA** para cuidado de abuelos y limpieza, solo por la mañana. **Tel. 3364115665**

**SE OFRECE Auxiliar de Enfermería,** cuido enfermos y dama de compañía. **Tel. 154535873**

● Servicio doméstico

/ofrecidos

**SE OFRECE SEÑORA** para cuidado de abuelos y limpieza. **Teléfono. 3364631580.**

**SE OFRECE SEÑORA** para limpieza o cuidado de personas. **Teléfono. 154217320.**

**SE OFRECE SEÑORA** para cuidado de personas y limpieza por la tarde o la mañana con referencias. **Teléfono. 3364671553**

**SE OFRECE SEÑORA** empleada doméstica, dama de compañía para adultos, con buena referencias. **Tel. 2477-201335**

● Edictos judiciales

EDICTO. POR TRES DÍAS. El Registro Notarial de Regularización Dominial N°1 del partido de Ramallo CITA Y EMPLAZA por treinta días al/los titulares de dominio, o quien/es se considere/n con derecho sobre los inmuebles que se individualizan a continuación, ubicados en el partido de San Nicolás.- N°-Expte.--NOM.--CAT.-- dirección- Barrio- LOCALIDAD.- PROPIETARIO.

1-2147-098-1-6/2023- I, H, Mz 134, Pc 5, Pombo N° 717, Barrio Los Pinos, San Nicolás. IZAGUIRRE y RESTAGNO Nilda Celestina, María Lilia, Juan Horacio y Mario Alberto; IZAGUIRRE y PONTE Gerardo Ignacio.-

2-2147-098-1-8/2023- XI, R, Mz137, Pc 11, Martín Martínez N°1114, Barrio Suizo, San Nicolás. MONTALDO José Alberto, Juan Bautista y María Rosa; MONTALDO de CAMPERCHIOLI Lydia Ester; LORENZI Juan Carlos, y Oscar Alberto; CAPISANO de HERRERA Élida Graciela; CAPISANO Juan Fernando, Carlos Eugenio y Edgardo Alberto.-

3-2147-098-1-83/2023- I, L, Mz 67, Pc 23, Gendarmería Nacional N° 690, Barrio Güemes, San Nicolás INDUSTRIAS METALÚRGICAS BONELLI HERMANOS SOCIEDAD ANÓNIMA.-

4-2147-098-1-90/2023- XI, F, Mz 126, Pc 9, Bach N° 1766, Barrio Las Mellizas, San Nicolás. LAS MELLIZAS SOCIEDAD DE RESPONSABILIDAD LIMITADA.-

5-2147-098-1-2/2024- XI, F, Mz 11, Pc 19, Gil Medina N° 132, Barrio San Martín, San Nicolás. BELMONTE JULIO.- Presentar oposiciones en la sede del registro de calle Av. Mitre N° 1291 de la ciudad de Ramallo, de lunes a viernes de 9 a 12 hs. Julio Hernán Draque - Escribano P3 e: 12-12-24

## Dengue en Rosario: tres nuevos casos autóctonos y estado de "alerta" para acentuar la prevención

En la temporada 2024/25 el departamento Rosario tiene siete casos confirmados, de los cuales cinco no presentan antecedente de viaje. Todos evolucionaron favorablemente. Desde la Secretaría de Salud municipal señalaron que se hicieron todos los bloqueos correspondientes en las manzanas donde viven las personas contagiadas

El Ministerio de Salud de Santa Fe confirmó tres nuevos casos autóctonos de dengue en el departamento Rosario y las autoridades de la Secretaría de Salud municipal admitieron que se encuentran en estado de "alerta" frente a la aparición de los contagios, aunque se hicieron todos los bloques correspondientes en las casas y manzanas cercanas donde fueron notificados.

Los tres nuevos casos autóctonos en Rosarios corresponden a la semana epidemiológica 48, con datos que contemplan hasta el 30 de noviembre pasado. Se suman a los detectados en períodos anteriores, pero también dentro de la actual temporada, de acuerdo al informe publicado por la cartera de salud provincial.

Ignacio Mangiamelli, director general de Políticas Intersectoriales, dijo ayer viernes que están "bastante alertas". Y agregó: "Tuvimos tres casos autóctonos nuevos, sin embargo, se hicieron todos los bloqueos correspondientes en los domicilios y zona (donde viven las personas que se contagiaron) y a partir de eso no tuvimos nuevos casos confirmados al día de hoy".

"Es fundamental evitar la propagación y el desarrollo del mosquito, por eso seguimos apostando al descacharrado y eliminación de cualquier reservorio donde pueda criarse el Aedes aegypti", recordó. El funcionario expresó que las tres personas que se enfermaron en los últimos días evolucionan bien.

Temporada 2024-2025

16 casos, 2 casos "importados": 1 del departamento Castellanos (SE33) y 1 del departamento Rosario (SE45).

5 casos con "antecedente de vacunación menor a 21 días": 1 del departamento 9 de Julio (SE40), 1 del departamento San Cristóbal (SE44), 1 del departamento General López (SE45), 1 del departamento Rosario (SE46) y 1 del departamento Las Colonias (SE46).

9 casos "sin antecedente de viaje": 4 del departamento Castellanos (1 de SE43, 1 de SE45 y 2 de SE46) y 5 del departamento Rosario (2 de SE47 y 3 de SE48).

Vacunación

Más de 60 mil personas ya recibieron la vacuna contra el dengue en Santa Fe. En concreto, suman 60.428 las personas ya inmunizadas contra la enfermedad. Las dosis son parte de las 160.000 que adquirió el gobierno provincial, es decir 80.000 esquemas completos de la vacuna Qdenga del laboratorio Takeda Argentina SA, con una inversión superior a los 4.000 millones de pesos.

Por fuera de la campaña de vacunación que lleva adelante el gobierno provincial, durante toda la temporada se registran demoras en las farmacias para aquellas personas que, por ahora, no están dentro de la población a inocular y se la quieren colocar por su cuenta. Con los primeros casos autóctonos de esta temporada confirmados, la ministra de Salud Silvia Ciancio recordó que la vacuna es parte de otras medidas implementadas a través del Programa Objetivo Dengue, que tiene como eje central la prevención y concientización de la población. El 25 de noviembre comenzó la quinta etapa de la estrategia incorporando a integrantes de las fuerzas federales que llevan adelante el Plan Bandera en la ciudad de Rosario, y a todas las personas que tienen entre 15 y 59 años y tuvieron dengue en el brote 2023-2024. Quienes deseen vacunarse pueden acercarse a los efectores públicos a consultar y recibir las dosis.

En Rosario, el vacunatorio de referencia es el hospital Provincial Geriátrico (Ayolas 141), con atención de lunes a viernes, de 8 a 13. En Santa Fe, las personas pueden dirigirse al Centro de Especialidades Médicas Ambulatorias (Cemafe, Alem y Mendoza), de lunes a viernes, de 7 a 18.30.

● farmacias

**A** Desde las 8:30 hasta 8:30 día siguiente

**ARMELLINI,** Av. Central y 31 Oeste. Tel. 4462060

**CABRERA,** Av. Falcón 222. Tel. 4425906

**DIAMANTE,** Belgrano y Alvarez. Tel. 4426161

**FURLAN,** 9 de Julio 260. Tel. 4435036

**GONZALEZ PACIN,** Nación 314

**HECTOR LOPEZ,** Maipú 794. Tel. 4427802

"ENVIE UN SMS CON LA PALABRA **FARMA.S.N. AL 8008** Y CONOZCA LAS FARMACIAS DE TURNO"

**[COLEGIO DE FARMACEUTICOS]**

● loterías/quinielas

### LAS AGENCIAS DE LA CIUDAD

● quiniela nacional matutina

1) ...2875	8) ...1926	15) ...4664
2) ...4589	9) ...8654	16) ...8145
3) ...1965	10) ...2193	17) ...4331
4) ...6509	11) ...7976	18) ...3623
5) ...6519	12) ...0261	19) ...4006
6) ...3932	13) ...6077	20) ...7148
7) ...7197	14) ...9932	

● quiniela nacional vespertina

1) ...8257	8) ...1351	15) ...6855
2) ...5759	9) ...6997	16) ...2902
3) ...4771	10) ...6158	17) ...9508
4) ...1449	11) ...6478	18) ...0656
5) ...4838	12) ...8780	19) ...2881
6) ...6761	13) ...4648	20) ...1541
7) ...8256	14) ...2290	

● quiniela nacional nocturna

1) ...9373	8) ...2899	15) ...8844
2) ...7732	9) ...8488	16) ...4145
3) ...9893	10) ...6796	17) ...6808
4) ...1450	11) ...5194	18) ...1506
5) ...9328	12) ...3643	19) ...4595
6) ...4296	13) ...1472	20) ...0286
7) ...6173	14) ...1111	

● quiniela Bs.As. matutina

1) ...1169	8) ...2319	15) ...2185
2) ...9071	9) ...6555	16) ...2647
3) ...3542	10) ...2394	17) ...2254
4) ...6861	11) ...7276	18) ...8452
5) ...7305	12) ...4756	19) ...0946
6) ...8866	13) ...3318	20) ...9157
7) ...7918	14) ...6887	

● quiniela Bs.As. vespertina

1) ...3932	8) ...6623	15) ...6090
2) ...8210	9) ...4851	16) ...1586
3) ...4133	10) ...8231	17) ...1580
4) ...8781	11) ...3893	18) ...1403
5) ...1920	12) ...6212	19) ...3236
6) ...9339	13) ...3973	20) ...8105
7) ...5879	14) ...2327	

● quiniela Bs.As. nocturna

1) ...3174	8) ...5214	15) ...8572
2) ...8317	9) ...4400	16) ...8191
3) ...4489	10) ...4179	17) ...3824
4) ...3523	11) ...5603	18) ...7329
5) ...2535	12) ...0980	19) ...4484
6) ...8635	13) ...2270	20) ...5688
7) ...1428	14) ...1879	

● quiniela Santa Fe nocturna

1) ...7796	8) ...2065	15) ...4086
2) ...8171	9) ...9453	16) ...3329
3) ...5525	10) ...5218	17) ...9999
4) ...8649	11) ...0272	18) ...7006
5) ...0557	12) ...2301	19) ...9479
6) ...8284	13) ...5387	20) ...6349
7) ...5301	14) ...7529	

● quiniela Mendoza nocturna

1) ...1033	8) ...3889	15) ...9128
2) ...7100	9) ...1138	16) ...3712
3) ...5768	10) ...2525	17) ...6903
4) ...8319	11) ...1655	18) ...2131
5) ...3543	12) ...5282	19) ...0914
6) ...6512	13) ...4945	20) ...1978
7) ...1352	14) ...4542	



## LOS CAMBIOS QUE PROPONE GROK ABARCAN TODOS LOS ASPECTOS DE LA CELEBRACIÓN DE NAVIDAD

# El Papá Noel argentino es posible: la inteligencia artificial dijo cómo es

Grok se animó a meter el mate y el poncho entre otros cambios para celebrar una Navidad más criolla. De acuerdo al análisis del programa de conversación de X, la versión nacional de uno de los íconos navideños podría llamarse San Nicolás.

De la redacción de EL NORTE  
[redaccion@diarioelnorte.com.ar](mailto:redaccion@diarioelnorte.com.ar)

Los preparativos para la llegada de Papá Noel pueden despertar todo tipo de preguntas aptas para poner a la inteligencia artificial a trabajar. Grok aceptó el desafío de crear un Santa Claus argentino y fue más allá de los rasgos físicos.

De acuerdo al análisis del programa de conversación de X, la versión nacional de uno de los íconos navideños podría llamarse San Nicolás. Obviamente, también reconoce la denominación más popular en estas tierras a la hora de pensar en el personaje.

La IA de una de las redes sociales más populares empezó por detectar que el clima del país no se combina bien con el traje de invierno. Lo llamativo del caso es que propone un «poncho colorido» para salir a repartir regalos, una prenda tradicional que en verano se ve poco y nada fuera de las regiones más frías.

Los cambios que propone Grok abarcan todos los aspectos de la celebración de Navidad. Entre esas modificaciones se le ocurrió que Papá Noel debería usar boina y un mate en reemplazo de la clásica pipa.

Según la inteligencia artificial, Santa Claus tiene que expresar otras «características culturales y tradicionales» si hubiera nacido en Argentina. Así introduce la idea de darle una carreta y dejar de lado el trineo



para adaptarse a la geografía de la región central.

Fuera de estas variaciones, el chatbot de X consideró que algunas cuestiones deben mantenerse para cuidar el espíritu de la Navidad. Con esa premisa recomendó que el San

Nicolás criollo conserve la «esencia de generosidad y alegría» con la que se hizo conocido en todo el mundo.

Por último, Grok admitió que la comida no es una cuestión menor a la hora de recibir a Papá Noel. En esa línea, sugirió cambiar las galletitas

y la leche por «facturas» y «mate cocido» e incluso dejó la puerta abierta para guardarle «asado o empanadas» cerca del arbolito.

#### Si fuera argento

- Apariencia: en lugar de un traje

rojo y blanco, podría vestir un poncho colorido o una boina y tal vez usar un mate en lugar de una pipa. Su barba podría ser menos espesa debido al clima más cálido de algunas regiones.

- Transporte: en vez de renos, podría usar caballos criollos o incluso un gaucho volador en su «cabalgata» por los cielos argentinos. El trineo podría ser una carreta o algo más acorde a la pampa.

- Comida: en lugar de galletas y leche, los niños dejarían para él facturas, medialunas y un buen mate cocido. Quizás también un asado o empanadas, representando la gastronomía local.

- Nombres: en vez de «Santa Claus», podría ser conocido como «San Nicolás» o simplemente «Papá Noel», con un acento argentino. Sus ayudantes podrían tener nombres como «Elfo Martín» o «Elfa Luján».

- Celebración: la víspera de Navidad podría incluir un gran asado familiar con música folclórica o tango de fondo y los regalos se abrirían quizás después de la medianoche, siguiendo la tradición de la Nochebuena.

- Cultura y tradiciones: podría tener un sentido del humor y una calidez muy argentinos, contando historias de gauchos o hablando de la importancia de la familia. Su «lista» de niños buenos y malos podría incluir referencias al fútbol o a la importancia de la amistad y el asado comunitario.



Único en la región

TUS DATOS, EL CORAZÓN DE TU NEGOCIO,  
SEGUROS EN NUESTRA NUBE

+54-11-5258-8785

[g2k.com.ar](http://g2k.com.ar)

[@g2khosting](https://www.instagram.com/g2khosting)

[/g2khosting](https://www.facebook.com/g2khosting)

